
■その他の意見 

自由意見については、有効回収数1616票中5６6票に回答があり、合計850件の

ご意見をいただきました。  

記述内容の傾向をとらえると、「防犯・防災」に関する意見が も多く80件、第2

位は「交通関係」に関する意見の61件、第3位は「まちづくり」に対する意見の57

件、第4位は「車道・歩道」に対する意見の52件、第5位は「市職員等」に関する意

見の49件でした。  

なお、自由意見の集計にあたり、1人が複数の意見を記述した場合や項目が重複す

るものについては、それぞれの意見を1件としてカウントしています。  
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区分 

 

回 

答 

数 

 回 

区分 答 

 数 

1 防犯・防災 80 1619 買物（商業） 

2 交通関係 61 1620 子育て支援・少子化 

3 まちづくり 57 1521 地域コミュニティ 

4 車道・歩道 52 1522 福祉全般 

5 市職員等 49 1523 医療・健康 

6 自然・環境 42 1324 歴史・文化・芸術 

7 介護・高齢者福祉 34 1225 市役所（窓口等） 

8 公共施設 31 1126 志津霊園 

9 観光 29 927 自治・人権・男女平等 

10 行財政改革 26 928 市民参加・ボランティア 

11 教育 25 829 障害者福祉 

12 市議会 23 830 住民マナー 

13 広報・広聴 23 731 上・下水道 

14 アンケート 22 532 街灯 

15 イベント 21 433 低所得者対策 

16 ゴミ処理 20 434 農業振興 

17 公園 20 235 雇用 

18 産業振興 17 4836 その他 

850合計 
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1 防災・防犯 

№ 意見の概要（防災・防犯について） 

1 
防災無線の声が聞き取りにくい地域があるので、大災害時には、市の広報車を廻し

て周知を徹底してほしい。 

2 防災無線が聞き取りづらい。無線を増やせば市民の情報ももっと得られると思う。

3 防災無線（広報カー）がきこえない。 

4 消防団員を集め易い環境を作ってほしい。 

5 

防災無線放送がほとんど聞きとれない。市に問い合わせたらホームページに載って

いるとのことであったが、パソコンを確認しないと内容がわからないのであれば、

防災無線の意味がなく、緊急時に役立たないなら、ない方が良い。設置場所を考え

てほしい。不可能なら誰の為の防災無線か？ 

6 
田町地区に住んでいるが防災無線の放送が全然聞き取れない。高齢者向けの情報は

耳で聞くほうが早いと思う。一度放送を聞いてほしい。 

7 防災行政無線の内容が家の外に来てもよく聞こえない。 

8 
震災後の計画停電の際、どのグループに属するのか、わからなくて困った。町内会

が情報を流して機能するよう、市の方から働きかけてもらいたい。 

9 

東北大地震被災者の受け入れでは、他の市町村がいち早く名乗りを上げた中、佐倉

市は対応が遅く、受け入れ数も少なかったのではないか。 

 どのような取り組みがなされたのかよくわからないが、近隣の市町村の（野田、

松戸、成田）話を耳にすると佐倉市の取り組みはもの足りない。 

10 
危機管理として積み立てたお金はどうなっているのか。いざという時に使用するた

めの積立てなので正しく皆の為に使用して。 

11 防災対策の強化のお願い。 

12 佐倉の冠水する場所を整備してほしい。 

13 

防災無線がほとんど聞き取れない。年配の方々がよく話しているが、どうにかなら

ないか。今回の東北地震の場合を見ても、役場の方々の無線等で津波情報を呼びか

けていた様子。その点佐倉はどうなのか。 

14 防災無線がよく聞こえない。 

15 放送がほとんど聞き取れないので、市内に細かく配置されるとよいと思う。 

16 
佐倉地区の防災計画を具体的に PR するべき。例えば、市街のどこに臨時の野外ト

イレがあるとか、食料・水の置き場所（志津地区）等、はっきり知りたい。 

17 
千成１丁目は大雨で頻繁に床下・床上浸水の被害があり、困っている。早く改善し

てほしい。 

18 
消防団の会費の使用方法について全く詳しい書面がない。残ったお金は返却し、「ム

ダ」のない方法でお願いしたい。 

19 
防災無線について。車の音などで聞き取りにくい時があるので、可能であれば２回

放送してほしい。 

20 いまだ震災の傷跡が修繕されない。対応の遅れを感じる。 

21 
災害時の備蓄は市の方で用意があるか。それはどのような物か。個人では有事の際

に持って出られるか否か心配。 

22 
高台の小学校に給水場を設置すると、坂道を上って行けない。平らな場所にしてほ

しい。これからもっとより市民の為に役立ってほしい。 

23 防災無線も聞きづらい。地区ごとに市の方から細かく連絡して。 

24 
3 月 11 日の地震の折に防災放送がすぐに無かった。気象の件に関しても、放送の

対処が遅いように思う。防災放送をもう少し身近に感じるようにしてほしい。 

25 防犯に対すること、パトロールをしてほしい。 
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№ 意見の概要（防災・防犯について） 

26 夜間は人通りが少なく、防犯カメラの増設が望まれる。 

27 
今回、佐倉市は災害時の対応が遅かった。防災アナウンスの機能がいかされていな

いので、もう一度見直してもっと早い対応をすべきである。 

28 
災害が起きた場合、防災放送を使い、順次情報を流してほしい。近くに支所がある

が、3 月 11 日の地震の折も何の放送もなく、皆不安を感じた。 

29 
防災放送のスピーカーが聞こえない。風向きで聞こえない時が多い。外へ出ても聞

き取りづらい。 

30 
今年 3 月 11 日の地震のような大きい場合には市役所のみなさんも大変だが、でき

れば地区ごとに見回ってほしい。 

31 

東日本大震災によって、私の近所なども（志津）地盤沈下している場所がかなり見

られた。市のハザードマップなど地域が解れば広報などで知らせてほしい。すでに

あるならＰＲしてほしい。 

32 防災をより強く、町内で協力出来る方法を進めやすくする力添えがほしい。 

33 防災無線が聞き取りづらい。 

34 防災無線はもっと聞こえるようにしてもらいたい。 

35 今回の災害の時など市民に対して何かあったらすぐに対応してもらいたい。 

36 防災無線の放送が聞き取れない事が多い。 

37 
安全・安心のまちづくりのため、災害に強い「支え合う」仕組みを社会の仕組みと

して作っていく事が大切。 

38 街灯がいつもきれている。空き地の草が生え放題など治安を悪くすると思う。 

39 大規模震災における、瓦屋根の補修費用補助などが市からあれば、尚良い。 

40 
空き巣が増えているがパトカーでドライブしていないで犯人を捕まえて、市民が安

心に暮らせる街にしてほしい。 

41 

古村に頼らない防災組織！！新興住宅街にも消防団を作ることによって、現団員の

負担軽減と、災害時における対応の幅の広がりがはかれると思う。又防災組織の広

がりは住民の防災の意識向上につながっていくと思う。 

42 

防災放送の声は聞こえるが、途切れ途切れになって内容が把握できないことがほと

んど。急を要する時は混乱を招くと思うので、考慮してほしい。停電、断水等の情

報は緊急を要するので、放送やホームページ等ではなく、いち早く全域に伝わる様

に新聞の折り込み等、何か方法を考えてほしい。 

43 
水、農作物の大切さを念頭に入れておく。行政や個人的にも、現在の生活が維持で

きる事に感謝し、より防災に対して日頃より注意していこうと思う。 

44 防災無線が響いてしまい、聞き取りにくいことがある。 

45 避難場所の周知・独居老人の把握と手助け 

46 

近佐倉市はＩＴ化を推進し、地震及び災害情報の使用を広報で知らせているが、

高齢者には解りにくく、利用料金がかかる。それより有線放送。当地区は井野小か

ら 500m 以内だが、佐倉市の放送は聞こえない。皮肉にも八千代市の放送が鮮明に

聞きとれる。佐倉市に於いてどこでも放送が良く聞こえるよう願う。 

47 夜間のパトロール等パトカーで良いから回ってくれると安心。 

48 1 人 1 人の協力性。思いやり。 

49 
家族の安全確認方法。学校での引き渡し訓練が実際にはできなかった。先生方がパ

ニックになっていて 不安。 

50 防災スピーカーをもっと多く設置してほしい。ぜんぜん聞こえない。 

51 防犯を全体的にやってほしい。特に上志津地区をやってほしい。 

52 近くに防災スピーカーをつけてほしい。 

53 防災無線等も聞こえず。 
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№ 意見の概要（防災・防犯について） 

54 

佐倉市は土塁が多いので、他市と比較しても被害が 小になっているように思う。

（調査の必要）予想されている東方沖（房総沖）地震及び、東海南海地震に対する

佐倉地区、千葉県全域の 大深度シミュレーション等、すでに進められているはず

だが、内容を広報で報告する必要がある。地震に対する緊急災害対策本部の組織等

見通しは必要ないのか。 

55 計画停電実施時等における迅速な対応。情報開示を行ってほしい。 

56 防災無線がきちんと整備されていないと思う。 

57 
今回のことで、避難場所での備品はどのような物が、どの程度備蓄されているのか、

不安に思った。 

58 

防災放送がこのごろほとんど聞こえなくなり、大切な放送を聞き逃すかもしれない

と不安。どうして急にそうなったのか。一部の人の文句だけ聞くのではなく、市民

の安全を第一に考えてほしい。全世帯にきちんと聞こえるようにお願いする。 

59 防災放送は風向きにより聞きづらいときがある。正確に市民に伝わるように。 

60 
住みよい町づくり、常日頃からご苦労様。防災スピーカーがすごく聞き取りづらい。

何を言っているか分からない。検討をお願いする。 

61 
ベイシアスーパーの裏側の鹿島川の堤防を高くし、台風のときの洪水に備えてほし

い。 

62 節電により、夜が暗くなるので、防犯対策の強化をお願いする。 

63 

いま住んでいる地区には防災無線が聞こえない。佐倉には無線が聞こえないところ

が随分とある。命を守る、を第一に考えてほしい。また、一人暮らしの７０歳以上

の方などに対して、個人情報とやらで、だれがどこにが住んでいるか解らず、命を

守れないこともあるのではないか。 

64 防災拠点の整備。 

65 

佐倉市からのメールを受信できるようにしているが、３月１１日の地震の時、まっ

たく役に立たず、もう少しいろいろと情報を送ってほしかった。放送も”行方不明”

等 はマイク放送されるが、地震の後、水道水が止まっても放送されず。災害のとき

こそ、たくさん放送してもらいたい。 

66 

防災無線の音量が小さい。聞きづらい。老人の保護や失踪はよく聞くが、ぜひ、火

災の場所、住所、名前を言って、鎮火の知らせをしてくれれば野良仕事をしていて

も安心出来るし、出来る範囲で援助も出来ると思う。 

67 
南志津小の裏の方にある沼付近も危険。学校へ通わせるのも不気味。大人 1 人で歩

くのも怖い。なんとかしてほしい。 

68 
今回の大震災で屋根が損壊した。修理費を少しだけでも補助してもらえる制度にし

てもらいたい。 

69 
空き家が放置されている。持ち主が見つからず、対応ができないとのことだが、防

犯上なんとかしてほしい。 

70 個人での防災に対する取り組みを何らかの方法で具体的に教えてほしい。 

71 

今回の地震で給水に関して住民への対応は適切にできたのか、またその活動をして

いた一人として寒い夜中に素手で給水パック作りの毎日…。手袋の用意もされず、

食べ物もなく、外の状況はわからないまま。ただ命令のみでパックあと何百作れ～

と。終わってみてもご苦労様の声も上から無い。一番変なのは、市の行政うんぬん

ではなく、一言々々の大切さが失われていることでは？今回不足していた物の確認

など、改善に向けての聞き取りといった取り組みも感じられない。 

72 （災害の時にも使える）温泉・井戸（浄水付き）がほしい。 

73 地震に対する市の対応が遅すぎたので、もっと防災対策をしっかりして。 

74 災害に強い街づくりを希望  
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№ 意見の概要（防災・防犯について） 

75 防災、防犯体制がしっかりとしたまちづくり。 

76 

防災無線での呼びかけが聞こえない。的確に設置してほしい。場所の検討をしっか

りして前後左右、どこでも聞こえるように。これからは老後の人が多くなるので、

検討をお願いする。 

78 
住宅街で火災が発生した場合に、一般人でも使用できる消火栓ボンベまたは、消火

栓 BOX があれば延焼を防げるのではないか。 

79 
佐倉地区では、空き家が多く、庭木も伸び放題で非常に迷惑しているが、町内会長、

市職員に掛け合っても対応なく防災上危険。 

80 

今回の震災に対して支援等を行う基本スタンスは、「日本国全ての人達・自治体・

事業関係等が物質的・精神的なそれぞれの出来る範囲による一過性ではない持続性

を持った支援・協力をすべき」と思う。 

 市が被災地に支援等を行っていることについて、市の対応状況がほとんどわから

ない。市民に対しての呼びかけが、今回実施された「佐倉市市民意識調査」が初め

てだとしたら大変遅い。ましてこれは一部の市民を対象としたものと思われ、市民

全世帯を対象とすべき。 

※８０件の意見のうち、「防災無線が聞こえない」が３０件 
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2 交通関係 

№ 意見の概要（交通関係について） 

1 佐倉地区だけではなく、全地区を無料で回るバスがほしい。 

2 

京成電鉄の駅を増やすか、ユーカリが丘駅の下りホームの引き込み線の早期利用を

実現して欲しい。ユーカリが丘駅への特急停車を早期実現してほしい。京成電鉄に

変更と協力を推進して。 

3 

私共の住んでいる所から、日医大病院に行く場合、臼井駅か、又は佐倉駅からバス

に乗らなければ行く事が出来ず、大変不便を感じている。 

年寄りは車の運転も出来ず、タクシーに乗る場合も有るが、料金が高く年金生活に

は大変。現在、通行しているバスの改正をできないものだろうか？ 

4 

佐倉という街を「自然、歴史の街」という点に重点を置き、開発を進めて行く事に

賛成。来訪者がもっと増えれば、電気自動車（バス）網を充実させたりして、空気

のきれいな佐倉をアピールできると思う。 

5 バスではなく、路面電車を走らせたらいいと思う。（無理な事はわかっているが…）

6 

近自転車による事故が増えている。小さい子から大人まで危険な乗り方をしてい

る姿をよく見かける。私自身も急に出て来た自転車とぶつかりそうになったことが

ある。小学校から正しい自転車の乗り方・乗っている時は車と同じということ等、

学校や家庭で教えることが必要。 

7 
道路整備の推進。（土、日、平日全てで市内の渋滞が目立つ。これ以上渋滞が悪化

すると住み難い町になる）※志津地区在住 

8 
通学路の自転車、歩道が確立していない所が多い。子供達（特に小中学生）の通学

に不安を感じている。自転車、歩道の拡大（拡張）をお願いしたい。 

9 交通渋滞もひどく、何の解決策も立てられていない。（時差式信号など） 

10 

志津駅へ出るのにタクシーをよく利用する。平成 22 年度のときに、翌年度から路

線バスが開通するような話を聞いたことがあるが、その件はどうなっているのか。

交通の便が良くなれば、町も活性化するのではないか。高齢で一人暮らしの人間に

は少し大変な部分も多い。スーパーで買い物をしても、有料配達などで日常を送っ

ている。高齢者にもう少し配慮してほしい。 

11 通勤、通学時のバスの増発等を要望したい。（要望先がわからない） 

12 
都内から佐倉へもっと来やすくするため、交通の便をよくする。特急の運行数をも

っと増やす。女性専用車をたくさんにする。バスを増やす。 

13 臼井から寺崎北、合同庁舎への道の往来、大変込み合っていて困っている。 

14 
交通量の少ないところで一時停止をしなかったとパトカーにお咎めを受けたが、ス

ピード違反、携帯電話を使用しながらの運転等、危険な運転をもっと取り締まって。

15 
寺崎交差点付近に商業施設が集中的に出来たため、四方向渋滞している。染井野か

らさくら通りが開通したのにもったいない。 

16 
交通の便が悪すぎる。バスの本数が少なすぎる。今は自家用車で回れるが、年とと

もに運転が困難になり、どこに行くにも遠すぎて、足がなさすぎる。 

17 

車が多く、事故が多いので、もう少し規制をかけてほしい。車を持たなくても生活

できるのに車に頼っている人が多すぎる。車が優遇されるのはエコの面からもおか

しい！私は免許を持っていますが車は持っていない。買えないのではなく、必要な

いからである。 

18 

JR 佐倉駅から聖隷佐倉市民病院行きのバスが少なすぎる。また、四街道・千葉行き

のバスがあってもいいと思う。高齢化が進んでおり、皆が車を運転できる状況では

ないので。 

19 佐倉中心街等の交通渋滞の緩和。 
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№ 意見の概要（交通関係について） 

2０ ベイシア前の通り、佐倉警察署前の通り（朝、夕方）の渋滞をどうにかしてほしい。

21 
特に老人向けに家の前から駅や病院、買い物に行けるよう、小型バス（乗り物）等

があると幸せ。 

22 神門交差点の右折信号設置を是非。水道道路の早期解決。 

23 
ユーカリが丘駅に特急電車が停車することを望んでいる方がたくさんいる。ぜひ、

実現をお願いする。 

24 
せっかく大きな花火大会やチューリップ祭りがあるのに、ふるさと広場への交通の

便が悪い。無人でいいから、駅が近くにあれば市外からも人が来てくれるのでは。

25 
寺崎陸橋から続く渋滞がひどく、都市計画がずさんだと感じる。問題のある地域に

住宅地化の計画がみられるが、交通の安全面において、それは危険だと思う。 

26 
今後ますます高齢者が多くなるので、高齢者のための町づくり、特に道路、日常生

活の買い物（車の運転ができなくなる）を考慮した町が必要になる。 

27 

店舗ばかりが増え、道路の整備がされていないため渋滞し、住宅内を抜け道として

使用するケースが多いと思う。そのような車に限ってスピードを出していたり、横

暴だったりする。道路の整備をきちんとしてほしい。 

28 赤信号で入ってくる車が多くて怖い。取り締まりをしてほしい。 

29 

私どもの住む地域は自然に恵まれ、素晴らしいところだが、お年寄りの方々が交通

の便の悪さに悩まされている。デマンド方式の乗り物が不便。せめて佐倉駅周辺ま

で直通という方法はないか。是非、検討いただきたい。 

30 

296 号道路のバイパスは、６，７年前くらいに開通したが、片側１車線のため、朝

夕のラッシュ時は元より日中でも大渋滞である。佐倉市内を通る道路はどこも片側

1 車線であり、現在の車社会を見越して作られていない。歩道は 近出来てきた。

31 志津駅周辺がよく渋滞します。道路の整備を急いでほしい。 

32 
車の無い人たちへも考慮してほしい。小型バスで中央公民館や草ぶえの丘やふるさ

と広場やラベンダー広場等へ行きやすくしてほしい。 

33 
10 年後、車が乗れなくなったら、足はどうなるのか。バスも本数が少なくなり、ど

うなるのだろう。 

34 ユーカリ南口の駐輪場が暗くて危険。 

35 
神門、萩山線（６５）の神門交差点の改修（右折レーン）を即、県・国と協議し、

実施し、交通渋滞を解消せよ。 

36 中志津や西志津に小回りのきくコミュニティバスがあると良い。 

37 
幹線道路の交差点に右折路帯が無い箇所があるため、生活道路に入り込み危険が増

している。右折路の設置、ないし生活道路への進入規制を願いたい。 

38 

デマンド交通ができたときは、少しは便利になるかと思ったが、試験的に利用した

人の話を聞くと、雪の降っている寒い中、30 分もバスが来るのを待ったという。目

的地まで行くより時間的にもはるかにロスが多く、なぜ駅まで走ってくれないのか

疑問。高齢者にとって交通の便が悪いのは通院、買物などに不便であり、死活問題。

39 

51 号線の渋滞解消を、もう何年も前からお願いしている。ただ、矢印信号をつける

だけなのに。特に神門の交差点は早々にやるべきだ。混雑する地域は市内市外から

も嫌われる。交通渋滞を解消する努力を積極的に進めるべきだ。渋滞は排気ガス、

騒音等良いことは一切ないのだから、よく考えてほしい。まずはそこからだ。 

40 休日（土日含む）の市内循環バスがあると良い。 

41 
道も継ぎはぎだらけで、混むところは混むし、商店街もなし。工業団地も撤退続き。

全てが中途半端。 

42 
カルチャースクール的なことを実施するよりも、バス等、インフラの充実や、スー

パーや店の縮小に対する対応策に力を入れること。高齢者に優しくない町だと思う。
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№ 意見の概要（交通関係について） 

43 グリーンバス等の充実。 

44 
（80 歳 高齢者）志津駅北口周辺が手狭のために、何かいろいろと考えてほしい。

交通機関（バス）利用の早急な取り組みを考えてほしい。 

45 

高齢化になりマイカーを利用していた方も使えなくなったときに、自宅付近から公

共施設や医者・買物等に通う際に使える低料金のミニバス等を考えてほしい。 

志津駅・ユーカリが丘駅に行くバスが無いのが不便。 

46 

臼井駅南口のバスの降車場。人が降りるところに植え込みがあり邪魔。臼井駅南口

には、一般車の乗降場所がない。市民のニーズを無視した地域バス運行。街中（店

の前）や駅付近に自転車を気軽に停められるスポットの設置。（チェーンでロック

できるポールのようなもので充分）船戸大橋周辺の歩道及び自転車用レーンの設置。

47 

四街道みたいにタウンバスはないのか？もしあったら東邦病院から四街道へ抜ける

信号のない道路（小田急ゴルフ場の前の道路）もコースに組み入れてほしい。近所

のお年寄りは駅までの交通手段が無く、たまの外出も家族に気を遣わせるのは悪い。

この道路のスピード違反の取り締まりもしてほしい。 

48 

私の 寄駅は「物井駅」だが、駐輪場の金額に四街道市民との差がありすぎる。物

井駅を新しくするときは、「利用する客は佐倉市民が多い」と金を税金から出した

のだから、四街道に対して少しくらい佐倉市民を想い主張してほしい。 

49 
信号機が木の枝の葉が伸びて見づらい場所の改善。若い人の自転車の二人乗りの取

り締まりの強化。歩道を猛スピードで自転車が通る注意等。 

50 

駅近くに住んでいるが、朝のラッシュ時など信号の時間と交通量の多さが比例して

いないように思う。調査をして信号の時間を変えるべき。交通量調査を駅周辺で見

かけた事がないが、実施しているのか？ 

51 

佐倉市内には通学・通勤者が多いのに、バスさえもあまり来ていない地域と時間帯

がある。京成本線の駅から地下鉄かモノレールで、ベイシアあたりや、工業団地、

病院、学校、リサーチパーク、千城台駅や JR の駅につなぐと乗客は困らないはず。

他自治体との共同計画で県の支援を受ける。モノレールなら避難できる跨座式。山

万ユーカリが丘線のモノレールも北総線の「印西牧の原駅」や JR 成田線の「木下

駅」や茨城県の関鉄竜ケ崎線の「竜ケ崎駅」にも伸ばすと良い。バス会社を圧迫し

ないように細かいところに停まらないようにしたり、夜間便を多くすると良い。京

成電鉄に頼んで、平日の昼間や土・日、祝日に夏休みや冬休みに志津駅から大佐倉

駅までトロッコ電車を走らせるのも良い。花火大会もあるし、のどかだし。道路や

信号や橋や横断歩道を設けてほしい。電車が震災で停車した際の乗客の避難路にも

なると思う。 

52 
警察の取り締まりについて。事故、危険防止の為に必要と思うが、目的が点数稼ぎ

にしか把握できない取り締まりはやめてもらいたい。 

53 
寺崎方面の「ベイシア」や「Ｄ２」に行くのに車のない人は困っている。京成佐倉

駅からあちら方面への巡回バスがあるとお年寄りは喜ぶ。 

54 
公民館も図書館も足の悪い高齢者には「高嶺の花」。公共施設への無料循環バスで

も走らせてほしい。 

55 
ベイシア店付近の道路事情の悪さ（渋滞の慢性化）。高齢者対策として、小型バス

もしくはワゴン車等で病院、スーパーの買い物等への利用ができるように。 

56 ベイシアなどへ行くバスを運行してほしい。 

57 志津公民館の入り口にあるカーブミラーがよく見えないので調整してほしい。 

58 

成田街道～京成電鉄を通行する脇道の狭さ。特に勝田台駅～佐倉駅間、勝田台駅～

志津駅間は朝夕に集中しており、交差するときに歩行者や自転車の人たちが迷惑し

ている。 八千代市と協議してもらい、どちらかを一方通行にできないか。 



174 
 

№ 意見の概要（交通関係について） 

59 道路がよく混んでいる。道路を整備し流れの良い街にしてほしい。 

60 

東京と成田（空港）とは交通の便もよく、結果として交流もますます盛んになって

いる。一方で千葉市、四街道市などと振興地の印西方面との横の交通の不便さから

文化、経済など、交流が少ない。ＪＲ佐倉と京成佐倉ですら、不便。ＪＲの物井や

京成の大佐倉の周辺などもっと開発されるべき。バス会社または市営バスなどを活

用して、観光、経済、農林漁業や産業の活性化にも大いに可能性と期待をする。マ

イカーの推進は、エネルギー、経済の不効率だ。公共交通の活用で楽しいまちづく

りをしてはいかがか。ユーカリモノレールの延伸も一方法であると考える。 

61 

私の住んでいる地区の付近には公民館や図書館がないので、利用する場合は交通手

段が必要。免許証も車も持たない身にとっては、公共施設は縁遠い場所。できたら

市内の公共施設を巡回するバスを。これからの高齢者社会に対しても役に立つので

はないか。 

３ まちづくり 

№ 意見の概要（まちづくりについて） 

1 佐倉市に順天堂大学を作ってもらいたい（順天堂発祥の地だから） 

2 障害者や高齢者が一人で歩けるような街作りをしてもらいたい。 

3 鹿島橋付近に桜並木の植林 等 

4 

自然、居住、商業地区、工業地区の分別とバランスを考えた佐倉ふるさと計画。住

民税が多少高くても、生活環境に恵まれれば、住民は行政を支えようとするもので

ある。「振興＜環境」の姿勢を堅持した行政を推進してほしい。 

5 
ユーカリ、志津地区は、企業が次々と木を切って住宅を建てているが、自然保護が

何らなされていない気がしてならない。金儲けだけの目的ならやめてほしい！ 

6 

まちづくりは、人づくりであり、教育に金と労力を費やし、その上で教育をした者

を登用する働き場所を提供すること。地元に働き場所があれば労働力人口は減らな

い。そのことが達成されないのであればまちづくりのアイデアに意味はない。 

7 鹿島橋の上流と下流の整備と土手に桜の木を植えて欲しい。 

8 

美しい佐倉市の自然環境を早急に保全して、それから自然を生かしながらの町並み

を作る様に、建造物の許可についても技術者の採用により後世に残るような土地活

用による立派な佐倉市を築いてほしい。計画性が重要。 

9 
住宅を作りすぎの様な気がする。緑が少なくなり、年々夏期の気温も上昇している

と思う。 

10 
私は約４０年間佐倉に住み続けている。生活環境は不便だったが、今より里山的風

景や人情があって格段に良かった。マンションや宅地開発を規制してもらいたい。

11 
寺崎土地区画整理地区への商業施設集中化はいかがなものか？慢性的交通渋滞の原

因。UR に丸投げするだけで良いのか？ 

12 
佐倉市はいわゆる「街」と農村地帯の「町」とで差がある。新しい町にとらわれす

ぎの頭でっかちになる事はさけてほしい。 

13 
散歩中に見かける電柱の貼り紙、東邦病院前にごたごたと掲げる看板、美しい街づ

くりを願っていてもすべて台なし、まったくきれいになっていない。 

14 調整地域をなくす。 

15 佐倉城 印旛沼 

16 
税収入のある若い世帯が佐倉に住みたいと思えるような魅力ある街にし、他市との

差別化をアピールしてほしい。 

17 まちづくりのために市民とプロと市が一体となって議論する。 

18 「まちづくり」はプロ（民間人）を採用し、真剣に取り組む必要がある。 
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№ 意見の概要（まちづくりについて） 

19 

習志野市役所では昭和４５年頃から市職員による地域担当制が発足し、住民と市職

員による地域清掃及び地域の要望を聞く制度ができ、現在はさらに発展し、地域の

「まちづくり協議会」がある。市職員全員が各地域のいずれかに参加し、まちづく

り会議を開催している。町会役員、公的機関の職員、市職員で構成し、市の翌年度

の予算要望や地域の改善要望等を聞く場として市管理職が必ず参加している。この

制度は全国的にも数少ない制度である。 

20 

佐倉市「電脳都市構想」の取り組み。ＩＴ時代において、市民生活の快適さを支援

するため、小学校から一般市民を含め、コンピューター（パソコン）等を活用して

防犯・教育・様々なコミュニティを、ネットで結んでスピーディな対応を取る。 

21 
市民が安全に幸せに暮らしていけるまちづくりを期待。（３０代の独身離脱と少子

化対策兼ねて） 

22 
明るい希望がもてるまちづくりをしてほしい。（今後も佐倉市にずっと住みたいと

思える） 

23 

新町は道路も一部きれいになり、街灯はガス燈！城下町らしく良いと思う。街燈は

レンガ色と黒になっているが、色を黒に統一するとより町がきれいになるのでは。

通りの歩道左右をレンガ色滑り止めだが、統一にすると子供たち大人も滑らず、静

かさも明るく楽しく歩くことができる。 

24 

ＪＲ佐倉駅北口はすっかりさびれてしまった。佐倉市は「桜」の名勝として城址公

園があるが、駅北口から公園にかけて桜並木街道として、桜の木を植えてはどうか？

高崎川の川沿い（土手）には桜の木がきれいに咲いている。 

25 

印旛沼を含め、佐倉の町中を流れる川の両岸を整備し、水を中心の景観をより美し

いものにし、人々が集い易い設備や商店を配し、佐倉の歴史的な史跡や文化的施設

に足を運べるような自然と一体化した町づくりの構成はできないか。水は生命に直

結し、美しさとやすらぎを提供する貴重な財産と方法かと思う。またいざ災害とな

った時に利用できる水場は、名水の地でもあった佐倉の街で復活できないものか。

26 公共の土地にももっと桜の木を増やしましょう。 

27 

若者も少ない。高齢化を考えてほしい。上志津地区、衰えている。このままでは不

便がより一層悪化すると確信している。佐倉地区ばかりしないで、上志津地区も必

ず活性化をしてほしい。 

28 京成駅前はどの駅も閑散としているので、もっと活気があるようにしてほしい。 

29 近くに郵便局、警察の派出所もなく、不便を感じている。 

30 

開発について自然保護や道路状況などあまりにも素人設計である。長期的展望に立

って行うべき。また、地場産業を活性化させて発展させよう（佐倉市）とする政策

もない。難題とは思うが、早急に施策を実施しないと市が危ぶまれる。市民が苦労

しながらも改善すべきである。 

31 

新しい宅地は電柱を地下に埋めれば、外観にも防災にも良いのでは？中心となる町

が、佐倉・臼井・ユーカリ・志津のどこか１つにして、少なくとも八千代台くらい

にしてほしい。駅前に人が集うような施設（レストランやカフェも含む）を作って。

32 
長く佐倉に住んでいる。身近の緑がどんどん失われていき残念。本当に必要な開発

なのかと疑う。スズメ、メジロなど、小鳥がほとんど見られなくなり、淋しい限り。

33 

印旛沼の自然や、チューリップ祭り、花火大会、歴史的な街並みなど、佐倉には素

晴らしいところがたくさんある。佐倉市のいろいろなまちづくりの取り組みに期待

している。 

34 

市街地の町並みの景観が良くない。特に営業所などの前は看板などが道路上に平気

で出してあり、通行の障害となっている。店の前の歩道など、自分の所有と思って

いるフシがある。取り締まってほしい。 
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№ 意見の概要（まちづくりについて） 

35 旧佐倉市内は路地と坂が多いので年寄りが歩きやすいよう整備を行ってほしい。 

36 

古い建物が壊されていくのが残念。古さと新しさが混ざり合った街がステキだと思

う。道路のコンクリは雨がしみ込むタイプにしてはどうか。家の近所の山や林が伐

採されて家やマンションばかり建っている。昔はウグイスが鳴いたりメジロが来た

りしていたのに。開発も大事だが、ここまでという線を引いてほしい。でも、佐倉

は大好きですよ！ 

37 

行政サービス面において格差が出ている。ユーカリが丘は、高齢者、若者世代に対

していろいろな対策、住宅支援を行っており、結果的に発展しているので、第２、

第３のユーカリが丘のまちづくりを期待している。 

38 
４０数年前の国・県と市の計画を、今ごろ実行するのはおかしい。その時代に合っ

た行政をすべきだし、市民に充分説明することである。 

39 ジョギングや散歩のできるコースを身近にたくさん作ってほしい。 

40 

緑豊かで清閑な佐倉の歴史というテーマで、自慢のできる歴史的なものの保存、景

観、インフラ創りを希望する。観光客、来街者の増える繁華街づくりが一番に必要。

駅前に「ようこそ佐倉へ」もない。住民等が外へ出ていく街ではなく、入ってくる

街づくりをテーマに実施してほしい。新町電線地中化にあたり、たとえばロケ、映

画村のストリートとして外から利用してもらう街づくり。ディズニーや娯楽施設の

ように正面だけの張りぼてでよいので、この地区のみは時代劇風に造作を補助規制

して市が率先して。このままでは佐倉の面影もなくなり、佐倉の自慢も消えていく

ばかり。ロケーション、テーマができると自然に食や文化商業も発生してくる。今

のままでは誰も後継者にはなりたがらない。後継者問題云々より前に、この街に「参

加したい」を創って。また、そういうお手伝いをしたい。電線地中化にあたり、歩

道に３m～５m 間隔でソーラー蓄電のフットランプを埋め込んだら、景観と実用に

エコのトリプル効果で素敵な街並みに感じられると期待している。 

41 

谷津田、里山（下志津、畔田地区）の開発があまりにも乱暴。山を削って平らにし

ている、斜面のみ木々を残す計画の様ですが、これ以上、木々、竹等を切らないで

ほしい。里山の条件は湧水である。これ以上、木々等を切ってしまうと、里山の条

件を満たさなくなることと、動物や生物がいなくなってしまう。遊歩道の整備の開

発のみにしてほしい。また、企業の開発による志津、井野地区では自然林が皆無と

なり、砂嵐が吹いている。公園等を先に造って緑のある街づくりを優先して。志津、

ユーカリが丘地区は砂漠になってしまい、魅力のない住宅地になってしまう。 

42 

昔からの人と、新しい人の考え方が合わない。残すものはきちんと残し、新しいも

のを作るなら、市長の 1 期だけとかで作らず、将来へのビジョンを作り、30 年、

50 年というスパンで考えてほしい。 

43 

公園を潰してマンションを造り、幼いころ遊んだ場所が減り、子供が遊ぶ姿が減っ

た。家やマンションしかない町になってしまった。楽しかった場所が減ったとしか

思えない。 

44 せっかくの自然・歴史を生かした施設や街づくりがされておらず、センスもない。

45 佐倉の歴史と自然を維持し、安全安心な住み良い街作りを推進してほしい。 

46 

佐倉市は他市に比べ良い歴史、良い土地、良い市民を持っているが、もう少し上手

に佐倉市を売って名を広め、お金や人の流れを使ってほしい。丘の上にある市役所

だと車のない年寄にはきつい。川越のようにもなってほしい。市の行事をもう少し

うまくＰＲして。佐倉市は好きなので、もっと良い市になってほしい。年寄りも増

えてきているので税金ばかり高く取らずにうまく生かしてほしい。 

47 
生活しやすい町ということでは、日本の中で 100 番以内にも入っていない。その中

で成田市は２～３番目で名古屋のリトウ市（滋賀県栗東市？）が一番だった。 
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№ 意見の概要（まちづくりについて） 

48 
さくら 大好き！ 水はうまいし 空気もうまい。 

ここは“さくら”だ 桜が満開！！ 計画的に桜の植林をやりましょう！ 

49 

３０年程前だと思うが、ある企業の部長という人が、町内の人を集めて私は町づく

りのために来て、この町に骨を埋めるつもりだという話をした。本気かな？と思っ

たがユーカリが丘という町が出来上がった。市としてもある程度企業を援助しなが

ら進展させる事がベターだと思える。原発はＮＯであるが。 

50 観光よりも住んでいる住民が楽しく暮らせる市になってほしい。 

51 

佐倉市の人口も、どんどん増えていると思う。若い方も多く、活気づいて、商店、

スーパーもたくさんあり、ユーカリが丘（私の住んでいるところ）などは、明るく

おしゃれな町だと思って、一生安心して住み続けたいと思っている。 

52 人情あふれるまちづくり。 

53 
地域の子どもと高齢者の交流作り（敬老会以外で）共に生きることが大切。人と人

が交流する元気な町づくり。子どもが安全に外で遊べる場所づくり 

54 

佐倉市は、他市に比べると「落ち着いた着実な行政をしている市」と言ってもらえ

る。これを維持するために、大規模プロジェクトはあまり行わず、現在の住民への

行政サービスをさらに拡充し、「住みたい街」「住み続けたい街」を目指してほし

い。（人口を増やすために無理をしたため、現在、多くの問題を抱えている市が周

囲にはたくさんある。）その実現のために「隣は何する人ぞ…」という情況を少し

でも減らすことが大切。 

55 

老若男女が佐倉に住んで良かったと思えるまちづくりを各町（地域）の特性を生か

しながら皆が元気で明るく楽しく暮らせるまちづくり。佐倉市は国、県の方針にい

ち早く同調する。それはそれで良いが、地方にはそれぞれの事情があると思う。柔

軟な方針（佐倉市はこの部分に特徴があり良いなあ、と近隣市町村住民から羨まし

く思われるような施策）を持って行政にあたってほしい。 

56 

まちづくりの前に住民の生活環境を見直す方が先。住民税や国保の料金が高い。収

入の少ない世帯はもう少し見直す必要あり。税金苦で生活がままならない世帯が非

常に多いように感じる。 

57 

自分たちの地域を愛し、もっと活性化していく動きを導き出すような取り組みをし

てほしい。各地域が活況すれば、やがて佐倉市全体が生きてくる。美しい歴史ある

佐倉に住んで良かったと思えるようになると良い。 

4 車道・歩道 

№ 意見の概要（車道・歩道について） 

1 

高齢者や障害者が安心して歩ける道路にしてほしい。歩道の中央に電柱が立ってる。

そういう道路をくまなく点検して早急に整備してほしい。健常の職員の方々が車い

すで市道をくまなく運転してみて。通れなくなる道を多くみつける事ができる。 

2 
団地住民の平均年齢が高くなって、暇を持て遊ぶ若い老人が増えているように思う。

こういう人達を有効利用した道路脇の緑化推進等はもっと促進すべきと思う。 

3 

佐倉が好きな理由のひとつとして、環境の整備、特に道路、街路樹、植栽が他市に

比べてキレイなところであるということ、汚れてないから。自慢できる街だよ！市

はよく頑張ってくれていると思う。ありがたい！他の市、例えば八千代市なんかご

覧なさい、絶対佐倉のほうがキレイだから…。 

4 

道路のいちょうの樹木など、落葉の始末で毎年大変です。伐採は、１０年に一度位

しか実施していないようであるが、思い切って沢山伐採することも検討してほしい。

住んでいる人は家の回りが汚れて、掃除が中々である。生活に困っている人は樹木

を育てる所までは心が向けられない。 
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№ 意見の概要（車道・歩道について） 

5 京成佐倉のなおたけ道路が地震で道路に段差が出来てるから直してほしい。 

6 道路の整備が遅れている。特に団地化された周囲の道路が良くない。 

7 

街路樹の落葉が、排水枡をふさいで、突発的な豪雨があると道路が下水に流れず、

川のように水かさが増す。強風の後に雷雨を伴うことが多いので、街路樹のある通

りは清掃をお願いしたい。 

8 

現在工事進行中のユーカリより国道１６号線に抜ける道路、早期供用開始してほし

い。国道２９６号よりユーカリが丘→志津中北部経由→村上→国道 16 号線へ抜け

る道路早期完成。企業がまちづくりを進行しても周辺道路整備が後手に廻って居り、

小学生の通学も非常に危険 

9 

道路関係の整備をしてほしい。新しい道路もそうだが、歩道がない所や道幅が狭い

所が多く、歩行者との接触が多い為、危険なので改善してほしい。あと、右折レー

ンがない所も多く、渋滞の要因になると思うので、福祉関係も大事だと思うが、整

備願う。 

10 歩道はすべてフラットにしてほしい！ 

11 

佐倉は鉄道にしても町並みにしても遅れている。自動車ばかり走らす道路だけつく

って、歩道というようなものはない。道路といえば自動車がわがもの顔に通ってい

て、歩いていてもおちおち歩けない。路は人が歩くためにあるのを忘れている。 

12 
道路にゴミのポイ捨てが多い。 各地域でゴミ拾いをしているので、少しずつ改善

されている。 

13 
市役所から新町への道路は、歩道がなく車の通行も多いので歩行者にとっては大変

危険。現状では道幅を広げることも難しいが、なんとかならないのか。 

14 
道路整備の推進。土、日、平日全てで市内の渋滞が目立つ。これ以上渋滞が悪化す

ると住み難い町になる。 

15 
千葉県は茨城県、栃木県や群馬県の道路と比較すると大変遅れているように思う。

千葉県にもっと道路整備を進めるよう陳情して。 

16 

歩道に並木はいらない。木は大きくなる。歩くのに根は張る。垣根も多すぎて歩き

にくい。垣根が 50 ㎝も出ている家が多い。税金使って手入れするなんてムダ。佐

倉市はみどりが多いのだから並木は不要。直径 40 ㎝の江原台のいちょう並木も我

が家は散歩で見るだけ。なくすことも検討して。 

17 道路行政に時間がかかりすぎる。 

18 
佐倉市は道路が悪い。国道に歩道がないのにトレーラーが多く通る。特に稲荷台４

丁目から志津駅付近までの道路は早急に修理願いたい。また何かで報告してほしい。

19 

印旛支庁前の道路は外観重視で作ったのかもしれないが、雑草は生え、ぼこぼこで

自転車でも車いすでも歩いていて歩きづらい。普通の道路よりお金がかかっている

のでは？見た目より安全な道路を造るべき。 

20 佐倉市にも道の駅のようなものが必要ではないかと思う。 

21 臼井から寺崎北、合同庁舎への道の往来、大変込み合っていて困っている。 

22 

佐倉市は住民が安全で安心して暮らせるまちづくりをもっと積極的に推進すべき。

市民協働のまちづくり推進うんぬんと言っているが、行政がもっと積極的に働く必

要がある。特に道路行政はお粗末である。公共交通は金がかかることもあって、中

学生はほとんどが自転車通学である。車道もせまく、歩道もせまい上に高い縁石ま

である。非常に危険な中を毎日雨の日も風の日も通学している。安全・安心なまち

づくりにもっと力を入れてほしい。 

23 
市議会議員の家の周り、または知人宅周りは道路がよく整備されている。もっと平

等に見て回り、（特にスーパー前は人が集まるので）整備してほしい。 

24 近隣市町村とのコミュニケーションや道路等のつながりを互いに推進してほしい。
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№ 意見の概要（車道・歩道について） 

25 
中央通りの歩道の左右をレンガ色滑り止めは、統一にすると子供たち大人もスベラ

ズ静かさも明るく楽しく歩くことができる。 

26 
市内の駅近くの道路に自転車専用道路がなく、危険な時がある。是非、設置をお願

いする。 

27 

昨今は車を優先とした生活の街に感じられる。自然を切り開き何本も道路づくりが

進められ本当に必要なのか、計画があるから作っているのか疑問。新しく道路、宅

地等開発造成より、子供、障害者、高齢者たちが少しでも安心して歩ける歩道の整

備を望む。特に降雨時浸水のない安全な通学路の確保ができるよう協力願う。 

28 村部の舗装道路が老朽化したうえ大地震によりひび割れが多く危険である。 

29 

古い建物が壊されていくのが残念。古さと新しさが混ざり合った街がステキだと思

う。道路のコンクリは、雨がしみ込むタイプにしてはどうか。コストは高いかもし

れないが。石畳の道を増やしてほしい。 

30 道路整備のアクションを早くしてほしい。年度末に集中するのは、もうたくさん。

31 
R296 など、主要な道路が摩耗しており、センターラインがほとんど見えない状態

で、道路の整備をお願いしたい。 

32 都心から来て一番思うのは、自転車の乗り方がひどい！坂が多く、道幅が狭い。 

33 

佐倉市の中心の町並みを整備して。景観の保護とともに、歩道の整備。少々歩きに

くいと思う。安全性の問題を改善してほしい。佐倉市のそれぞれの施設のつながり、

移動がもう少し速やかになると良い。 

34 
旧市街地の道路状況が悪く、坂道、段差、道路のめくれ等で雪の降った後、雨の時

など転倒や通行車両への接触が怖くて歩けない。 

35 

船戸大橋付近の道路、歩道を、安全に通行できるようにしてほしい。特に道路が狭

いので、道路脇を利用している自転車通行の方、歩きの方が車とすれすれになって

いる場合が多々あり、危険。 

36 296 号道路が狭い。歩道を整備してほしい。 

37 
途中で歩道が消えてしまって車道に出されてしまう道路。歩行者がドブ板の上を歩

く道路。ベビーカー・カートなど、とても困るが、長いことそのまま。 

38 
震災で道路がひどくなっていて、まだ全然直っていない。車椅子では通れないよう

なところが多い。 

39 
道もつぎはぎだらけで、混むし、商店街もなし。工業団地も撤退続き。全てが中途

半端。 

40 
他の市と比べて福祉がかなり遅れている。それと同様に、道路の整備の遅れが場所

によってかなりの格差がある。 

41 

30 年間、ひとつも良くならず進歩も発展もしていない不便で危険な道路、歩道が多

い。臼井から風車までの線路ぎわの道。一般道（サイクリング用道路とは別に）に

も、自転車が走りやすいようにレーンを設置してほしい。 

42 

東邦病院から四街道へ抜ける信号のない道路は交通量が多いのに信号・歩道がない。

学生の自転車、お年寄りの散歩もその道路を利用している。片側だけでも歩道をつ

けてほしい。 

43 水道道路、16 号まで通過、ユーカリ内道路整備、296 号 上座通過整備 

44 
町の通りを歩いて、タイル張りの剥がれたところに靴の先があたって躓いたりする

ので、平らなものにしてほしい。また、ドブのふたの穴にも躓くので、考えて。 

45 歩道の周りの草をよく刈ってもらいたい。 

46 

街路樹は落葉樹でないものが良いと思う。ツツジなども、刈りこみなど手入れが悪

く、景観も良くないし、なによりも危険。狭い歩道では、小さな子ども、自転車に

乗っている子どもが、隠れて見えない。車が駐車場に入る際、とても危険。 
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№ 意見の概要（車道・歩道について） 

47 

膝が痛み杖に頼って歩いている。歩道のタイルがでこぼこでとても歩きにくく、躓

きそうになる。ＪＲ佐倉駅前のメインストリートは地震後ひどくなりそのまま。住

みよい街づくりとか福祉サービスとか各分野でいろいろ計画実施されているようだ

が、まず目の前の歩道を安心して歩けるようにしてほしい。 

48 

市役所通りは歩道が無いため、特に雨の日等、民家の塀がギリギリなところがある

ので、危ない。ベビーカーやお年寄りの買い物カートのタイヤが側溝の鉄網にはま

ってしまうところが数か所あるので鉄網の目が細いのにしてほしい。 

49 

鹿島橋交差点から竜神橋までのバイパスを鹿島川に沿って作り、旧湖畔荘下から印

旛沼を渡り、北総病院へつながる道路に「オランダ大橋」を作る。目的は、今後発

展する印西方面とのつながりを深くするため。 

50 

先回の調査の時、歩道が狭く危険なのでユーカリが丘駅から臼井駅まで徒歩か自転

車で市の担当者の方に歩いてみて危険度を体験してみてほしいと書いたが、あれか

ら全く改善されていない。 

51 

幹線道路（旧成田街道）に新しく設置したマンホールの上を走行中の車のタイヤが

乗ることによる騒音に関して、土木部道路建設課に何度も改善を申し入れたが、そ

の場限りの対応で、恒久対応をしてもらえず、未だに改善されていない。早急に恒

久対策を施してもらいたい。これまでの応対はいつも他人事で腹立たしかった。今

は電話で話した感じでは親身で好感が持てる。 

52 
道路が悪い。段差がある。歩道が無い。舗装が痛んでいる。点検をして補修してほ

しい。車椅子の夫を移動する毎に痛感する。 

5 市職員等 

№ 意見の概要（市職員等について） 

1 

以前に志津出張所に防災無線のことを話したら、無線は子供たちのためにあると言

われた。老若男女市民のためのもので、高齢者の行方不明の呼びかけもしているし

子供のためだけではない。今回の震災でも重要なもの。こういう市の対応はひどい。

2 市職員は、みな同額給料にしたら？ちゃんとやる優秀な人にはボーナスをあげて…

3 

佐倉市も、上下水道、カーブミラー等依頼するとすぐやってくれてすばらしい。そ

れ等に関して、例えば、市役所の人が現場にきて、業者と連絡するのに個人の携帯

電話で話している。なんとか電話代位払ってやれる体制にはならないのだろうか。

4 
市の職員もぶらぶら歩き回っている姿は気になる。もっと職員数を減らすことはで

きないのか。 

5 市長の給料を下げて良い。本来名誉職なので給料は人並みで良いだろう。 

6 
市にお金がないと聞くが、職員の給料、ボーナス等減給してほしいのと、職員、市

議会議員をもっと減らせばよい。 

7 

公務員は労働基本権に制限があるが、居住・移転の自由（憲法２２条）にも一定の

制限が有ってもいいのでは。職員が市外に新たに居住し、住民税を他の自治体に払

い、先日の震災のような場合にもすぐ集まることができないのは問題。ふるさと納

税という手もある。市外居住の職員にアピールしては。 

8 
千葉市から移転して１年が経過したが、行政サービスに時間がかかり伝わる対応が

手抜き主義にあふれており、遅く不便。 

9 
市役所、体育館の窓口は、住民の立場になってほしい、やってあげてる、貸してあ

げてるという態度は改めてほしい。 

10 市長の給料の大幅な削減。 

11 市職員の方にも人柄はそれぞれ、願わくば要望者への対応は親切にと切望する。 

12 市長以下、市の職員、議員の給料が高いと思う。職員数（議員も含む）が多すぎる。
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№ 意見の概要（市職員等について） 

13 

市役所にて各種手続きをする際、市役所職員の方から「御苦労様です」という言葉

を言われることが多い。しかし公務員は税金を給与に業務をおこなっているのだか

ら、市民はいわば「お客様」なのでは？普通は金を貰った時は「有難うございます」

というのが当たり前では。非常に偉そうに感じる。職員の教育にチカラを入れた方

がよい。人として挨拶は基本中の基本。プライドは捨てて。 

14 
市長の年収を 1/2 にし、他の市長並みにすべき。出来ない理由を公表せよ。市の財

政を改善せよ。市長以下所員の給与 20％下げた上、市民税５％あげることに賛成。

15 
市の出張所にいる職員はいつも暇そうにＰＣを見てあくびをしていることが良く見

られる。人数 2 名くらいでいいのでは。 

16 

選挙思惑の市政運営はしてほしくない。市民は嘘の場合はしっかり承知し、じっと

見ている。市の窓口対応は、どの課・係の場合も親切丁寧で佐倉市の誇りと言える。

陰で一生懸命勤務している人を見落とさない人事異動をしてほしい。市民、その生

活を大切に考えている職員は意外に恵まれずに定年を迎えていく例を多く知る。 

17 
聞くところによると佐倉市長の給与は他の市長より高額のようだが何故？か。それ

だけの仕事をしているとは思えない。 

18 

市の担当者は自分の担当している職のみに答えて、それ以外の関連業務のことは何

もできない。もう少し市民の目線にあわせて仕事を進めて頂き能力を発揮して。そ

してアドバイス等がほしい。 

19 
男性職員の勤務中の服装で、チノパンでは一般市民をなめている。チノパン職員に

対して厳重注意し、チノパン着用を厳禁するよう即刻指導・徹底して頂きたい。 

20 市役所に行ったときに、毎回職員の対応が良く、気持ち良く帰ってくる。 

21 
市長の給料が県のトップということが理解できない。市の職員、特に出張所の人数

が多すぎる。時々利用しますが、いつも暇そう。 

22 
出張所などを利用するが、サンダル履きで受付などをするのはどうか。身だしなみ

は重要。サンダル履きはやめて。 

23 市職員の皆様、市議会の方々、多大な見識で市政をお願いする。 

24 市役所に行ったとき、ムダに人が多く感じた。対応も悪い。特に収税課。 

25 

市職員は、フレックスタイムを導入しているのか？どう考えても勤務時間が過ぎて

いるのに！の感がする人が多い。（一般企業では、始業 5 分前、終業 5 分後が常識）

昼休みも同様、5 分前には席に着いている。 

26 
出張所の職員が、手続きにあまり詳しくないようで、いつも不安になる。佐倉市役

所と同様に相談などもできたら助かる。 

27 
市役所が暗く陰気な感じがするので、もっときれいにしてほしい！しかも職員の対

応も良くないと思う。特に出張所等も… 

28 

市の財政が悪い状況で、市役所職員が、まずムダなことをしない努力をするべき。

これから電力をどうしたらいいのかなど、考えるべきことがいっぱいある。市の職

員がアイデアを出すべきだ。 

29 市会議員をはじめ、市職員の報酬が高い。 

30 

市職員に永く不適正な手当て等を支給した事実の調査・返還要求について、蕨市長

は、「過ぎたことは今更調査等しても何も解決しない」と議会で回答している。我々

の血税を湯水のごとくフトコロに猫ババしていることである。更に追求しない市議

と市長、市職員の全く反省の無い市はいずれアウトだ。 

31 市役所の人間も民間と差がありすぎる。上から目線。どうにかしろ。 

32 
町作りも重要だが、それより市職員教育が一番。各出張所の管理。終了 5 分前にな

ると仕事が速い。手続きなど私はこの時間に利用している。 

33 市の職員の皆様には、とても感じ良く接していただき、親切で感謝している。 
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№ 意見の概要（市職員等について） 

34 
市役所、支所等の職員の態度で、感じの悪い人がいる。電話で問合せのときも、長

時間待たされる。聞いたことに、もっと分かりやすく説明があると問合せしやすい。

35 
市長の給料が高すぎる。その割に市・市民への努力・貢献が全く見られないし感じ

られない。職員がもっとのびのびと色々な意見を述べ合って活動できる環境整備。

36 
市議、県議、職員が多すぎる。出張所等はみんなボーっとしている。給料も高い。

市長をはじめ、日本一だそうだ。 

37 
優秀な人材（職員の皆さん）が多い佐倉市ですから、役所からも積極的なアイデア

を出していただき、市民協力事案に活かせたらと思う。 

38 
市役所の職員の態度が悪い。税金もらっているのに質の悪い職員が多く、辞めても

らいたい。仕事もしていないのに給与が（賞与）多すぎていて理解できない。 

39 

3 年前、法事で親類近所の人が集まっているときに、市役所勤務の女性が大声で「○

○さんの娘さんは離婚しても生活保護をもらえていいわね」と言ったそうだ。相手

は人前で言わなくてもと涙していた。公務員には守秘義務があるはず。新人なら仕

方ないが、50 才台のベテラン。窓口等は親切でサービスも良いが、基本的なことを

おろそかにしている職員がいることは市民として悲しい。職員教育の徹底を。 

40 

市役所窓口担当職員の対応が他人事の様。職員教育を徹底的に行うべき。職員が威

張り過ぎ。市民の税金で行っている市政なのになぜ職員がやってあげているという

態度なのか？役所下請委託業者等に対する態度は家来以下、人として扱っていない

職員もいる。市民に対するアンケートも良いが、足元もよく市長はご覧になるべき

ではと思う。同じ市民であるのにゴミの様に扱う職員もいる。下請け業者は我慢し

て何も言えない。 

41 職員が公務員として本気で責任をもって職務にあたってほしい。 

42 

市の職員の言葉使いが悪い。（特に男性・互輩の方…だっぺよ、てめえらが…etc）

市の施設を利用した時に、事務室等で話し声が聞こえてきた。とてもびっくりした。

市の品格が疑われる。注意して頂きたい。 

43 
あまりにも目にあまる行動、職務怠慢な市の職員をクビに出来る制度を作ったほう

が良い。 

44 

年度末に退職金を含めて詳細を報告すべき。ある市議の報告に、過去の市の人件費

の推移を求めたところ、「過ぎたことの数字を示してもなんの役にも立たない」と

言って退けたそうだ。なんと市民を愚弄した言動とあきれてしまった。このような

人が中枢にいて、改革できるのか。まず、「隗より始めよ」。市長職員の意識改革

を行って。 

45 市長・市議会の給料の大幅な削減 

46 

図書館職員の対応が悪い。よく利用しているが、特に貸出、返却のときに対応が良

くない。本などをぞんざいに扱っていることがある。また、私共への返答がない場

合が多い。一部ではあるが、対応が悪いと利用したくなくなるので、指導を強化し

てほしい。できないなら、そういうサービスの現場から外してほしい。こちらが気

を遣わなければならないのか？ＤＶＤレンタル店や、コンビニで働く明らかに年下

の若者達ができていることをなぜ年長者の図書館職員ができないのかわからない。

47 
ときどき市役所や出張所を利用するが、職員の皆様はとても親切に対応されている。

これからもよろしくお願いいたします。 

48 
障害福祉課の年配の職員にＴＥＬすると切られてしまうし、窓口に行っても変な顔

をして対応が遅い。若い職員は親切だが。 

49 
市職員の方々は仕事に応じた給与を受け取っているのだと思っているが、他の公共

機関の給与水準とのバランスを取るべきと考える。 
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6 自然・環境 

№ 意見の概要（自然・環境について） 

1 
放射能値（佐倉市内）大気と水、土壌、それぞれの数値を佐倉市ホームページに毎

日公表して。 

2 

よく在る中途半端な繁華街は作らず、「文化的、健康（ハイキング）、ヘルシーな

食事、無農薬野菜」等をアピールする様な街づくりが佐倉にはあっていると思う。

印旛沼周辺の自然はこれからも守るべき。風力発電等の協力も試みる価値があると

思う。佐倉が大好き。これからも自然を守り文化都市を目指してほしい。自然は失

ったら戻らない。これからはより一層自然の大切さが重視される。がんばって。 

3 

美しい佐倉市の自然環境を早急に保全して、それから自然を生かしながらの町並み

を作る様に、建造物の許可についても技術者の採用に後世に残るような土地活用に

よる立派な佐倉市を築いてほしい。計画性が重要。 

4 

新しく引っ越してきた先には大きな農家の家や畑があるが、庭先や畑でゴミを燃や

すため洗濯物に燃えかすや臭いが付く。時には喉や頭が痛くなる時もある。佐倉市

では庭先でゴミを燃やしてもよいのか。環境問題を考えてほしい。 

5 緑を増やそう。 

6 佐倉の自然を大切にしたいのであまり自然を開発しないように残してほしい。 

7 佐倉市もエネルギーファンドを作り、印旛沼に風力発電を取り付けてはどうか。 

8 自然を大切にした町づくりをしてほしい。 

9 太陽エネルギーなどの促進のための補助。 

10 

原発による電気節電が問題になっているが、一般家庭にもソーラーパネル等の補助

等があれば助かると思う。工業団地の会社やビル、マンションなどにも補助を出し、

取り付けるように依頼すればよいと思う。 

11 

放射線量とかの情報を毎日のように何らかの形で市民に教えてもらいたい！野菜も

出回っているが本当に食べてよいものか不確かなので千葉産のものには（良）とか

印をつけてほしい。 

12 放射線量を佐倉市でも計ってもらいたい 

13 北千葉導水（手賀沼が導入）した方法で印旛沼を浄化してほしい。 

14 山など、あまり壊さないでほしい。 

15 
佐倉市に住んで 35 年、自然豊かで買い物も近くででき、学校もレベルが高いよう

で安心して暮らせる街だと思う。 

16 

森や林を造成し自然のなくなった町に小動物（たぬき、コジュケイ、小鳥）何もい

なくなった。リスもいない、キジも。淋しい市になった。この頃、本当に自然の大

切さが分かる。小動物達はいったいどこに行ってしまったのか？ 

17 

長く佐倉に住んでいる。身近の緑がどんどん失われていくのが、とても残念。本当

に必要な開発なのかと疑う。スズメ、メジロなど、小鳥がほとんど見られなくなり、

淋しい限り。 

18 

谷津田（新臼井田～間野台）を宅地に造成中。貴重な自然環境を失った。京成臼井

駅から徒歩１５分ほどのところに、こんなに良い自然環境があったのに、大変残念。

見た限りでは、造成工事が雑で、たびたび中断されており、工事そのものも心配。

常に市の監視が必要なのではないか？ 

19 
佐倉がいつまでも緑豊かな町であるようにお願いしたい。娘が「佐倉は都会過ぎず、

田舎過ぎないので、とても好きである。」と言っていた。 

20 環境にやさしい町であり続けてほしい。印旛沼の存在を十分に生かしてほしい。 

21 
佐倉市は大きな広い市で大変かと思うが、自然を守りつつ、安全で住みやすい市に

するために必要な指示を市民に伝えてほしい。素敵な市になるよう願っている。 
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№ 意見の概要（自然・環境について） 

22 緑が多い佐倉市をもっとアピールすることができたらいいのではないか。 

23 
個人で田、畑、里山を守りたく作業をしているが、持続していくには大変困難があ

る。持続可能な地域社会のための施策を望む。 

24 
自然と歴史を大切にして、地域以外の外部の方々に魅力ある佐倉市に…。これから

も見守っていきたいと思っている。 

25 

住民も増えてきて、宅地開発もされているが、山をすっかり切り崩し、太い木が何

本も倒されるのを残念に思っている。良い散歩道が随分なくなった。佐倉は、都心

に近い割には、緑と少しばかりの田舎くささが良いのだと思う。 

26 佐倉市も放射線のモニタリングをしっかりやってほしい。 

27 なるべく自然を残した形でのまちづくりをしてほしい。 

28 
自然に恵まれた佐倉を次代に引き継ぐべき里山は、大切な自然。大事にしていきた

いと思う。 

29 
貴重な植物等の保護、今ある状態を保っていただきたい。自然を壊しての開発はも

う必要ないと思う。 

30 
いま、自家発電が注目されているので、今後、ソーラーシステムを各家庭に取り付

ける際に、国だけではなく、市からの積極的補助をお願いしたい。 

31 
豊かな自然が残っている佐倉を大切にしたい（他市町村の方々から「佐倉はいいね」

と言われる。）。 

32 

今回の大震災と福島第一原発事故を契機に「再生可能なエネルギー」の利用促進が

求められている。佐倉市としても、これを市の事業として実施すべく、早急に検討

する必要がある。〈アイデア〉印旛沼周辺に太陽光または風力発電の「自然エネル

ギー利用基地」の建設。公共の施設に太陽光発電を導入し、使用電力の 30％をカバ

ーすることを目標とする。 

33 
大きな建物を壊すときの騒音や振動に対し、近隣に説明がなく不快であった。行政

はタッチできないのか。 

34 エコを心がけてほしい。 

35 佐倉の歴史と自然を維持し、安全安心な住み良い街作りを推進してほしい。 

36 
トレッキング出来る場所のコースをたくさんつくってほしい。自然の中を歩こう。

ホタルのいるまちへ 

37 チューリップ畑のあたりの田んぼを買い取り、蛍を復活させてほしい。 

38 

クリーンエネルギーを公共の場から進めることも大事。素敵なデザインのカーポー

トなど皆がまねしたくなるようなデザイン画を募集したり、それが形になったらす

ごい。佐倉発クリーンエネルギーなんてことができたら良い。 

39 佐倉は自然がたくさんで大好き。 

40 クリーンエネルギーの開発を推進したまちづくり。（宮ノ台周辺のように） 

41 

昔はホタルもいるくらい、水がきれいだったので、印旛沼の水がもっときれいにな

るような（ワーストを脱出できるよう）取り組みをいろいろしてほしい。きれいに

する植物を育てているのは、何かで見たことがあるが。 

42 
開発許可の自然保護や道路状況などあまりにも素人設計である。長期的展望に立っ

て行うべき。 

7 介護・高齢者施策 

№ 意見の概要（介護・高齢者施策について） 

1 
ケアハウスのような施設を増やしてもらいたい。高齢化で三世代の家、又は老人の

みで買い物にも出かけられないような状態になると必要である。 

2 高齢化…老後の生活に不安を感じている。 
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№ 意見の概要（介護・高齢者施策について） 

3 
高齢化社会の時代、道路の階段等の手すり、医療費その他生活面で大変。これから

先が不安な毎日だ。 

4 

習志野市は、市在住４０年以上の高齢者に弁当の宅配サービスをおこなっているそ

うで、とても評判がよく、助かっていると知人から聞いた。こういう市に何年も住

んでいるという感覚は大切なものではないか。ひとつくらいこういう制度が佐倉市

にもあったらいいなと思う。 

5 

これからの老後が心配。少子高齢化となると、どのようにしたら良いかと思う。ま

ずは、各地域の包括支援センターで相談してだいぶお世話になっている。これから

もよろしくお願いしたい。 

6 
東京は、お年寄りはみんなバスが無料。佐倉市でも是非取り入れて実現し、もう少

し年寄りを大事にして頂きたい。 

7 

介護施設（特養）について、現在６００人余りの方が入所希望をし、待機されてい

ると聞く。今年度に２００床の施設が建設されているようだが、この高齢化社会に

は必要な施設。待機者のない佐倉市であるよう願いたい。 

8 
高齢者にやさしい町づくりを考えてほしい。車がなければ日常の買物が出来ないよ

うな状態になってきていることを市は、どのようにしていくつもりか。 

9 
介護はやった者でないと大変の度合いが分からない。まず、介護施設の充実をお願

いしたい。 

10 

近、年老いた姉と同居し、老人介護の大変さを知った。どこに行って何をすれば

良いのかわからなかったが、一歩進むといろいろなサービスが受けられ、支援があ

り助かった。が、それでも介護者への支援が無いと大変だとよくわかった。これか

らは、障害児・者を介護している方を含め、介護者がいかに楽しく、そして自分の

生活も充実していけるか、介護者への援助が大変重要となってくるのではと思う。

先日もテレビで、年老いた親が障害者を在宅介護する放送があった。施設等を利用

できる方は良いが、このような方もかなりいるのが現実だと思う。地域の中での連

携プレーが大切なのでは。 

11 
今後は福祉施設が足りなくなると思うので、高齢者が年金だけで利用できる公立の

施設を増やしてほしい。 

12 
認知症に対する一般市民の理解が重要なので、学校教育段階から学習するようにし

た方が良い。 

13 
日本の田舎の町おこしで、おじいちゃんおばあちゃんが仕事をしているところがあ

る。アイデアとして年をとっても楽しくお金をかぜげば、ボケや病気も減るのでは。

14 
高齢者が高齢者を介護することが少しでもなくなればいいと思う。介護で追い込ま

れる人が減ればいい。そのためには私もなにか出来ることがないかと考えている。

15 高齢者の福祉に力を入れるべき。 

16 
高齢者向けのさまざまな取り組みを積極的にお願いする。家に閉じこもり老人が非

常に多くなっている。 

17 介護保険制度は、もう少し自立へという方向で考えると予算の無駄を省けると思う。

18 
佐倉ふるさと体操の場所が遠い。駅に近いところがよい。車が運転できないので行

けない。 

19 市で老人ホームを作ってほしい。 

20 老人施設の増設。年金生活者でも安心して入れる施設 

21 

お年寄りの介護等の事についてだが、お年寄りのケアだけでなくそこで働くスタッ

フ達のケアもしていただきたい。お互いが楽しくいられるからこそ、良い介護、仕

事ができると思う。現場で働く人たちが一番大変で、気力、体力をすごく使うとい

うことを上司に判って頂きたい。どんな仕事でも同じだと思う。 
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№ 意見の概要（介護・高齢者施策について） 

22 
認知症の入所できるところが少なく金がかかる。年金暮らしの中で高額な負担は無

理。家族の負担が大きい。一人暮らしの場合は誰が。市の援助はどうなのか？ 

23 

高齢化が進んでいる。老々介護している私の現状。まもなく７０歳になるが、介護

と看病の毎日。介護保険の利用も制約が多すぎ充分利用できない。色々困っている

方が多いので、個々のきめ細やかな支援ができるネットワークがほしい。やむなく

高齢者を一人で家において外出する場合など、何かあった時に助けて頂けるネット

ワークが望まれる。 

24 

年金生活になり収入が少ないのに、介護保険料などを支払って生計していけるか心

配。収入の少ない人には、市が何か考えて暮らしやすく年をとっても住めるように

してほしい。 

25 

地域包括支援センターの内容を高齢者がわかりやすく参加しやすいよう各町会に常

に呼び掛けてほしい。介護保険をかけていたが両親は一度も利用せず死亡。高齢者

宅へ敬老の祝い金を渡すときなど、健康状態を詳しく聞いてほしい。 

26 お年寄りの住みやすい町づくりをお願いする。 

27 独居老人が孤独死をしないようなまちづくり。近所でそのような事例があった。 

28 

佐倉市に住みながら職場が長いこと他市または東京だったため、市の取り組みをも

っと知りたい。定年後は地域に貢献したいと考えているので、土日いずれかに定期

的に市の取り組みに協力できる市民を育てる養成講座を開いてほしい。 

30 

介護保険サービスを受けるとき、認定まで時間がかかり過ぎる。契約書等の書類が

多い。もう少し簡素化できないか。高齢者が多いので仕方ないとは思うが、特養が

少なく入所するのが大変。介護する者も高齢で 365 日無休である。介護保険を払っ

ていても満足できる介護を受けることができない。 

31 地域の子どもと高齢者の交流作り（敬老会以外で）。共に生きることが大切。 

32 
近、私は介護のことで市の窓口を利用することが多くなったが、説明をもう少し

分かりやすく。早口で言われても分かりにくいので、ゆっくりと話してほしい。 

33 ケアセンターがもっと多くあると良いと思う。 

34 
介護施設に関して、福祉課へ行けば空室状況（何人待ちか）がわかるとか、パンフ

レットを一括していただけると便利だと思う。（１件１件調べるのが大変なので。）

8 公共施設 

№ 意見の概要（公共施設について） 

1 市役所が暗く陰気な感じがするので、もっときれいにしてほしい。  

2 
佐倉東中学校の体育館を一日も早く直して欲しい。体育の授業が限られ、部活動も

思う様に出来ない。 

3 臼井公民館で安く色々なお稽古をやって欲しい。 

4 

佐倉市と八千代市の市境に住んでいて使用する駅（ 寄駅）も八千代市であり、佐

倉市内施設を利用することがない。税金は佐倉市に納めているので、交通費を払っ

てでも行きたくなるような施設案内や地域新聞を八千代市内駅にも置いて欲しい。

5 
市役所の福祉課がはなれていて駐車場がせまくて不便。役所は大勢の色々な人が出

入する所なので、もうすこし使い勝手のよい場にしてほしい。 

6 

新旧市民が同じ空気が吸えるような大きなコミュニティセンター（交流館・公園）

を１か所つくるべきだ。地域ごとにちょこちょこと建物をつくるのは意味がないと

思う。他市をみても必ず総合されたものがある。佐倉市は分裂市だ。 

7 

臼井地区は、佐倉・志津地区にくらべると行政文化施設等が充実していないように

思われる。団塊世代も定年を迎え、６０代の人も多くなっているので、いっそうの

充実を図ってもらいたい。 
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№ 意見の概要（公共施設について） 

8 

佐倉市の公的会場の夜間使用ができなくなり、仲間・グループも皆活動を中断して

いる。100％電気使用ではなく 70％なら OK では？千葉市の公共施設は 4 月 20

日から使用と聞いた。佐倉市も夜間使用を早く開始してほしい。グループが解散に

なりそう。活動があってまちづくりも考えられるのではないか。 

9 
これから老人達が増えていくので、健康維持のための施設を増やしてほしい。体育

館の増設、コミュニティセンターなどを交通の便利なところ（公共の交通） 

10 寺崎区画整理内の佐倉市の文化施設、直接市民に役立つものをお願いする。 

11 市民風呂の充実。衛生面と時間帯の延長を検討して。 

12 多くなる高齢者へもっと公共施設を活用できる状況を広く伝えてほしい。 

13 

現在、王子台、稲荷台地区の高齢者 15 人程で月に 1 回 体操や勉強やおしゃべり

をしているが、公の場所が借りられないので個人のお宅を借りている。気軽に集ま

れる場所がほしい。特に一人暮らしの高齢者は楽しみにしてくれている。 

14 市役所をもっと便利なところに移転したらどうか。 

15 

一部の人だけが利用する物が多いと感じる。そういうものは小さく、多くの人が利

用する物は大きく？必要な物（利用する物）は残し、必要でない物（利用しない物）

は消していってはどうかと思う。 

16 

市役所の老朽化が気になる。佐倉地区は道が狭いこともあるので、市の中枢機能は

寺崎地区等に移動して公共施設を新築して頂きたい。（スポーツ施設や福祉施設）

そろそろ新しい佐倉市のイメージづくりをしていく時期ではないか。 

17 志津地区付近にもスポーツ施設（特にテニスコート）がほしい。 

18 
市役所内の地下食堂ですが、暗い。市民が昼飯でも食べに行こうか？と言われるよ

うに、開店時間も考え直して頂きたい。値上げもやむを得ない。 

19 
市役所館内への入り口階段から中へ入るが、急に暗さを感じる。下り階段の場所は

節電といっても、もう少し明るくしてほしい。節電場所を検討して。 

20 ミレニアムセンターの駐車場が使いにくく、職安に行きたいがなかなか行けない。

21 
公民館等公の施設が近くに無い地域でも、近くに空いている市有地、市所有の建物

が有れば、地域の運動場、集会所等に利用出来ると思う。積極的に貸してほしい。

22 
市内で中学生や高校生達が勉強する場所がない。図書館でも学習できる場所があま

りなく、困っている。ぜひ学習スペースの確保をお願いしたい。 

23 隣接市のように巨大な公会堂等箱モノがないのは全く文化的だと思う。 

24 
そろそろ市役所を建て替えされては。もう 30 年以上経っていて耐震はどうか。本

丸が崩れたら大変。 

25 臼井は公的施設が全く整っていないと思う。 

26 
私は、和田ふるさと館に週１回行くが、役所業務部門の所は、一日の利用件数が少

ないようだ。和田公民館とふるさと館は１つにすれば人員削減になるのではないか。

27 

バス路線図、運行時刻表などの提示、市内を走る病院バスの紹介、市内の商業施設

や映画館など公共ではないが無くなると生活の活況が失われてしまう恐れがある施

設のマップを作るとか、できるだけ利用を促すにはどうしたらよいか、市民が参加

して話し合う機会があるとよいと思う。 

28 佐倉地区にも、もう少し施設の充実した図書館を作っていただきたい。 

29 
子供と老人に対する問題に重点を置くことこそ重要。施設等を作るのではなく金銭

援助がよい。施設は身体的理由などで利用できない人もいる。 

30 染井野地区に図書館がほしい。 

31 

私はユーカリ居住者だが、高齢のため行動範囲が限られる。好きな図書館通いもま

まならぬ今日この頃。歴史の浅い新市街区ゆえ、公共施設も少なく、人口増に追い

つかない様子。歩いていけるところに図書室でもあればと思う。 
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9 観光 

№ 意見の概要（観光について） 

1 

佐倉城を再建して、歴史観光都市を全面に打ち出したらどうだろうか。歴史ブーム

の昨今、城がないのは本当にもったいない。外国人観光客も大喜びだと思う。成田

近いし、私はカムロちゃんのファン。 

2 歴史遺産の活用による観光客誘致の徹底 

3 

佐倉市は歴史と文化の街というスローガンを掲げているが、それが現在あまり活用

されていない。もっと佐倉市を PR する必要がある。 

 観光も印旛沼があり歴博、川村美術館もあるが、ホテルも少ないし、食事をする

ところも少ない。 前年ではあるが東京で AIPPI の国際会議があり、プレゼンテー

ションの一つとして各国の夫人を歴博につれて来たが、多数の集まるレストランが

佐倉市にはないため、幕張のホテルで昼食させた。 

4 佐倉が大好きなので、観光、特産物などいいところをもっと PR して。 

5 観光地としても中途半端。街づくりも川越のように徹底して取り組むと良いと思う。

6 
観光事業に力を入れる。花火大会にもっと人を呼ぶ。秋祭りをもっと派手にする。

佐倉城再建・佐倉の歴史を案内できる人を増やす。呼び込みをもっとする。 

7 
花火大会を毎年楽しみにしている。秋や冬でもいいので、状況が落ち着いたらぜひ

開催して。 

8 印旛沼の花火大会は佐倉市の象徴。毎年行えるよう皆さんで努力していきましょう。

9 

佐倉の街をもっと宣伝してほしい。朝日健康マラソンのコースを変えるべきではな

いだろうか。田んぼ道を走るだけでなく青梅マラソンのように人通りの多いところ

もコースに加えて市民、商店街全体でもっと盛り上げるべき。せっかくの大きな大

会なのにもったいない。 

10 佐倉城の建立・印旛沼の観光地化（駐車場・レストラン・交通整備等） 

11 観光地としては、優れている物がない。 

12 

キャラクターなどを作っているようだが、いまひとつ広まっていない。市外にもア

ピールできるような物、事に力を入れて特産物？などが出来ればよいと思う。印旛

沼花火大会などは実施を継続すべきと思う。 

せっかく風車があっても中途半端にあか抜けないのが残念。印旛沼が汚すぎる。○

○ロードなど、せっかくあっても、街並みとして統一感がない。 

13 佐倉市に多くの人が来るよう、収入源にすることを考えてほしい。 

14 佐倉城の復元という計画等はあるのか。 

15 

近は自転車やマラソンなど健康維持に努めている方も多くいる。手賀沼サイクリ

ングロードのように道を広く安全に利用できるようにしたり、桜や菜の花、あじさ

い等の見どころをもっと増やして有名にすれば、他県からの観光客を見込めると思

う。都内では、生まれた子供のために植樹イベントがあり、素敵だと思った。また、

そういった観光客向けに休めるようなおしゃれなカフェを作るなど、若い人向けに

もアピールが欲しい。 

16 

草ぶえの丘へ孫を連れていったとき感じたが、自然が残っていていいところなので、

もう少し手を入れて時代に合った施設に変えないと楽しくないし、もったいないと

思う。催し物が無い時でも楽しく過ごせるといいと思った。 

17 

土・日曜日に佐倉市立美術館のある新町通りのお店が休みなので、開けてほしい。

観光で来る人には、寂れている街だと思われるし不便。住んでいても、いつも寂し

く、華やかさに欠けるし、気持ちが沈んでしまう。 

18 佐倉城址を歩くたびに思うこと。いつかお城が復元されることを願いたい。 

19 印旛沼及び、水路を利用して世間にも観光にも役立つ方法はないものか。 
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№ 意見の概要（観光について） 

20 

観光などは、まず市外にアピールするより、そこに住む人の知識・意識を向上させ、

愛着と興味を持ってもらうことが重要ではないか。成功している観光地は例外なく

そこに住む人々の地元愛を感じる。そのモチベーションの高さが、そこに住む人を

図らずもガイド（プロのガイドではなく、通りがかりに道を聞くときに、そこに住

む人々自体がホスピタリティを持ったガイドと同じ役割を果たす）に育てていくの

だと考える。 

21 

今年３月にひな人形を市内の数軒で飾っていた。とても良い企画。５日（土）、６

日（日）に親戚の人たちが来たので、見に行ったら、３月４日に片付けてしまった

とのこと。とても残念だった。出すのも大変、しまうのも大変だろうが、もう少し

長く、３月いっぱいか、３月中旬まで展示してほしい。 

22 佐倉市の観光アピールが足りない。 

23 
ベイシアの通りと５１号第二工業団地あたりに道の駅がほしい。トラックが停めら

れるくらいの大きさで。 

24 
旧家に対する保全、修復等個人所有の建物に資金援助（低金利貸付等）を行い、歴

史ある街並みを美しく再現させ、観光客を迎え入れよう。 

25 

先般、ある会合で市長のお話を聞かせて頂いた。その中で佐倉市は花に満ちたきれ

いな街づくりと、福祉に力を注いでいきたいとのことだった。是非この理念は今後

も継続してほしい。また「花」にちなんで、佐倉市の自然・文化・歴史をも織り込

んで四季おりおりの「佐倉市フラワーめぐりコース」企画を立案して、地元の商店

や農家に依頼して、町や村の活性化を目標にしたらいかがか。 

26 

私事ですが夫婦とも九州の出身、NHK は全国放送なので日本全国民に佐倉市を知っ

てもらうまたとないチャンス。数年前、夏休みラジオ体操は、たまたま台風で残念

ながら中止になったと記憶している。是非とも「のど自慢」誘致、実現してほしい。

27 佐倉城の建設、佐倉市の物産展、ＰＲ、販売に取り組んでほしい 

28 

近は自転車やマラソンなど健康維持に努めている方も多くいる。手賀沼サイクリ

ングロードのように道を広く安全にしたり、桜や菜の花、あじさい等の見どころを

もっと増やして有名にすれば、他県からの観光客を見込めると思う。また、そうい

った観光客向けに休めるようなおしゃれなカフェを作るなど、若い人向けにもアピ

ールが欲しい。佐倉だけでなく千葉県全体でサイクリングロードをつなげるとか検

討してみたらどうか。今は手賀沼再生を参考に負けないように盛り上げてほしい。

ベンチ、テーブルを設置したり、トイレを設置したり、また、せっかく良い環境が

あるのにゴミが多すぎるので心が痛い。一般のボランティア、学校・企業のボラン

ティアを募って世間にアピールしたらどうか？意識が高まるのでは？他には、体験

農業（一般も）を取り入れる等、田舎ならではのアイデアは多数あると思う。 

29 

せっかく佐倉市には歴博があるので、京成佐倉駅の周りの緑をもっと増やして、地

元の農産物等販売できるよう、道の駅を近くに作って、町全体にもっと城下町っぽ

さを出した方がよい。 

10 行財政改革 

№ 意見の概要（行財政改革について） 

1 
財政不足はどこでもあるが、切り詰めながら乗り越えていくことしか思い当たらな

い。役所の方々の意識で、自分の財布と思い、節約して税金を使ってほしい。 

2 

在住 40 年間、市政の取り組みのスタンスと実績は、私の知り得た範囲では基本的

には間違った方向ではないと思う。しかし、より根本的な目標達成にはもっと掘り

下げる必要がある。国の政治家等指導者層は、国民に対して国の財政事情に係わる

実態についての対策、並びに対応と見通しの説明について、非常に怠り過ぎている。
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№ 意見の概要（行財政改革について） 

3 

扶助費の増大を抑制するための法律改正に尽力すること。財源確保に資するには、

上杉鷹山他先人の経営学を採り入れ、新たな産業を生み出すべく尽力すること。ま

ちづくりは、人づくりであり、教育に金と労力を費やし、その上で教育をした者を

登用する働き場所を提供すること。地元に働き場所があれば労働力人口は減らない。

そのことが達成されないのであればまちづくりのアイデアに意味はない。 

4 

不況、震災と間違いなく経済が縮小傾向にあるなか、思い切って不要不急のものを

廃止、整理して行かないと、破たんは回避できない。佐倉市の考え方、必要と考え

る水準を示し、それを維持しながら、次の世代に無事につなげることを期待する。

5 

税金の使い方に「？」。箱モノに関しては収支より稼働率を優先との話を聞いた事

が有るが、企業ではありえない事だ。自分たちの金と思って使っているのでは。志

津霊園にしてもしかり。 

6 もっとムダを排し、必要なところへ支援してほしい。 

7 他市の良い点を見習うべき。簡素化し、ムダなことは省くべき。 

8 
基本的には小さな市政でよいと思う。コマゴマと市民生活に立ち入ると却って行政

依存症になってしまう。ポイントを絞って重点的に取り組んでほしい。 

9 

市役所（出先含む）の人員の合理化、人件費の削減、業務の合理化を実施。 

施設の有効使用を図る。今ある施設を有効に使用して市民サービスを行う。（例：

使用時間の延長を行う。管理の都合だけを考えずに市民の利便性を考えて行う。）

10 
市の財政事情が悪いので、市の諸処の諸事業が縮小されているが、街のムードとし

て元気が失せているようにも思える。 

11 
佐倉市だけでは取り組めない問題（防犯）があるので、市町村合併も積極的に考え

てみたい。 

12 

まだまだ佐倉市の市政は封建的なところがある。昔ながらの部落的な町と近代的な

町が隣り合わせになっているので、直に革新的なまちづくりは無理な点もあると思

うが、新しい考えを取り入れて市政を行ってほしい。 

13 
震災後の経済状態は国の財政のみならず、市の財政にも少なからず影響が出てくる。

この機会に市の“すべての歳出”について、新たに見直してみる必要がある。 

14 
市政、何を目指しているのか、全く見えない。企業等が極端に少ない佐倉市は、観

光 or 商業 or 農業 or 漁業 etc. 

15 佐倉は全てに遅れている。 

16 
東京から移住して２０年目に入り、都心の良さも田舎の良さも感じる。佐倉は比較

的暮らしやすく、市政も身近に感じられる良い土地だと思う。 

17 
少ない国家予算、また資金の中でのやりくり、各々業務課の苦労は大変と感じる。

その中で「身の丈」に応じた市策で頑張って。 

18 
本当に必要なところだけにお金をかけ、無意味な道路工事やイベントなど無駄をな

くしてほしい。 

19 蕨市長の経営感覚に基づく「ムダを排除し、透明性の高い財政運営」に期待する。

20 やはり家庭と同じで節約の努力は今後も続けてほしい。 

21 無駄が多すぎて（税金の使用）、住民に対する取り組みが希薄である。 

23 
一部や特定の人が受ける行政サービスを見直し、今まで行政サービスを受けられな

かった方も受けられるようにしてほしい。 

24 

市政が市民目線ではなく、特定の議員や市の役人のためとの印象を受ける。長年続

いている墓地問題や市民のためと詠われている緑地問題、特定の街区だけ重ねて行

われているガス管工事、水道工事、舗装工事等々。もっと効率的に行う等、低コス

ト化が図られているかどうか疑問である。市の議員や市の役人は市民へのサービス

を第一に考えているということを見える形で表現して欲しい。 
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№ 意見の概要（行財政改革について） 

25 無駄をなくし、税金の有効な活用を。 

26 

頭の良い方たちが役所にいるのだろうから、もっと頭を使え！知識があっても智恵

の無い者は役所を辞めて。無駄メシを食っている役人はいらない。これだけ役人が

いて、何ひとつ役人が行った感を持てないのは不思議だ。他県からも転入していき

たいと思わせるような「市」づくりを目指してほしい。 

27 

何にお金をかけるべきか良く考えて、限られた予算を有効に使ってほしい。市民に

も様々な方がいて自分の利益になることを推進する人も多い。中には何でも市がや

ってくれるのが当たり前だと勘違いしている人もいる。しかし、高齢化だけでも相

当なお金がかかるのだから、市民を甘えさせてはいけない。学校はもちろん、行政

側が市民の意見を聞くのはよい事だが、言いなりにならず、やることはやる、やれ

ないことはやれないと毅然とした態度で判断し、業務にあたってほしい。 

11 教育 

№ 意見の概要（教育について） 

1 
近自転車による事故が増えている。小学校から正しい自転車の乗り方・乗ってい

る時は車と同じということ等、学校や家庭で教えることが必要。 

2 特別支援学級をより多く設置し、児童・生徒が地域の学校に行けるようにしたい。

3 
近図書館にある雑誌には付録が付いているものがあるが、それはどのように分け

られるのか。市民にプレゼントする方法を考えてみてはどうか。 

4 降雨時、浸水のない安全な通学路の確保ができるようご協力願う。 

5 

小学校教諭の指導―今の子供たちがだらしないのは先生に責任あり。きちんとした

髪型、服装、言葉づかい、文字（数字）の書き方等先生を教育していただきたい。

小学校時代の先生の影響が大であり、今の子供たちが社会人になると、会社員とし

ての教育をするのに苦労する。（現に苦労している。） 

6 

小学校５・６年生より英語が必須になったと聞いているが、他県では小学低学年よ

り、外国人による遊びながらの授業の様子がテレビ放送されていた。市内にも英語

が話せる方（退職されている方など）でボランティア協力をしていただける方がい

ればと思う。 

7 
臼井公民館図書室は非常に狭く暗いし、本も古い。他の市、特に成田などを少し視

察してはどうでしょうか。 

8 
常識ある子供たちを育成するためにも、特に市教育委員会のよりよい見識で精進さ

れることを願う。 

9 公民館などでの無料で遊べる娯楽施設を作る。（将棋、碁、マージャン 等） 

10 
佐倉市に住んで 35 年、自然豊かで買い物も近くででき、学校もレベルが高いよう

で安心して暮らせる街だと思う。 

11 学校等での道徳教育に力を入れてほしい。（子どもの頃からしつける。） 

12 
ちょっと都会でちょっと田舎の佐倉は、古い人たちが公民館を拠り所にして、部屋

取りして集まっているが、若い忙しい人も使いやすくするべきで、風通しが悪い。

13 
四街道市は私立幼稚園に通うだけで、補助金とは別に２万４千円支給される。佐倉

市でも検討していただきたい。 

14 
学校教育が甘すぎると感じます。良いことは大げさに誉め、悪いことは厳しく叱る

等のメリハリのある指導を切望する。 

15 

とにかく教育。勉強や運動を教えるのも、とても大切だが今の時代に必要なのは、

人としての教育だと思う。頭で考えるのではなく、心で動ける生きる人間をそだて

ることが大切。 
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№ 意見の概要（教育について） 

16 

子どもたちにはできるだけ視野を広く持ってもらいたい。佐倉の歴史を学ぶことも

いいが、国際的な考えを身につけられる子どもになってもらいたい。 

どんなところでも生きていける大人になってほしい。佐倉も大分高齢化が進んでい

るが、そちらに合せるばかりでなく、小さな子供たち、可能性のある子どもたちの

未来に、もっと私たちが出来ることをしていかなければいけないと思う。そのよう

な場がもっともっと有ればと思う。 

17 

自分は本が好きなので、毎日のように志津図書館を利用していて助かっている。図

書館は私も含め、年金生活者と思われる人でいっぱいで、若い子供連れの方も多く、

土・日、祭日はこんなにも人がいるんだと思わせるくらい混んでいて嬉しくなる半

面、ゆっくり出来なくて本を借りてさっさと帰ってくる。 

18 
音楽ホールの活動は素晴らしいと思う。特にニューイヤーコンサートは傑出してい

る。またせっかく良い美術館があるのだから充分に活用してほしい。 

19 

米作り体験学習は地域の学校の任意のようで、じり貧傾向。同様に菊づくり体験学

習は 2011 年はゼロになった。このように佐倉市の長所である自然・文化・歴史が

小中学生から忘れられようとしている。小中学校の時代に、米づくりや花づくりを

体験し、達成感を得た人は、人生の岐路を選択する時かならず役立つので、学校教

育の中に体験学習がどんどん発展するよう、市政の側面から支援を願う。 

20 
教育委員会へ。生活の基本はあいさつ。児童生徒、みんな「あいさつ」を気持ち良

くできる子どもたちの育成。 

21 図書館を充実させて。 

22 

未来の佐倉学で扱う人たちを養成するためであり、佐倉市全体がいままでに蓄積し

た知識や経験を次世代の人たちのために活かすことが目的でもある「佐倉大学」を

設ける。（佐倉には大学が無いから高校卒業によって若い人たちが市外に流出・・・）

佐倉市の大から小の企業や店舗が担っている業種を更なる高みに導く為の場でもあ

り、研究施設でもある。夜間、土・日や通信制（ＴＶ、郵便、web）でも学習出来

ると社会人も通学。特別講師として国内外で有名なタレントを招く。 

23 幼稚園は、もう少し安くならないか？高すぎる！ 

24 
公人として市民としてしっかり生きていけるように、まず子どもの教育をきちんと

行うべき。 

25 

公立の幼稚園が西部（志津地区）の方には１つもないので、あるといいなぁーと思

う。こちらから、公立の幼稚園に通わせるとなると、送迎バスなどもなく、通うこ

とができない。授業料も私立だと高く、志津地区も昔から比べると人口が多くなっ

てきているので検討してほしい。 

12 市議会 

№ 意見の概要（市議会について） 

1 
市議会議員の人数は多過ぎるのではないか。同じ地区から２人も出ているのは無駄。

国会議員も同様。２０名位で構成してほしい。 

2 選挙の時だけ頑張らないで。国政と同じで全く身近に感じない。 

3 議員の年金を一般と同じにする事。退職金の引き下げ 

4 
あれだけの議員がいても、まともな信念のある人がいないのが残念。生活の糧を得

るだけ、いっそのこと手当なし、ボランティアにすれば良い方が出るかも。 

5 
議員の人数をもっと少なくして良い。議員、市長の給料を下げて良い。本来名誉職

なので給料は人並みで良いだろう。 

6 職員の給料、ボーナス等減給してほしい。職員、市議会議員を減らせばいいと思う。

7 議員の数も多すぎるほどだから、選挙の時だけでなく、大いに働いてほしい 
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№ 意見の概要（市議会について） 

8 市議会議員をもっと削減してほしい。 

9 
市会議員にしても余りにも古い方々で、到底革新姿勢にはならない。もう少し他市

を見習って市民の意見も取り入れてほしい。 

10 
市長・市議会の給料の大幅な削減・市議会議員の人数の削減・議員年金なども多す

ぎで納得がいかない。 

11 就職の為の市会議員の様に思われますね！ 

12 
どの様な仕事をしているかもわからない議員さんの数が多い。まだまだムダが多い。

私達の血税。フラフラしている議員さんなんていらない！！ 

13 市議会議員の多さに驚き。 

14 市職員の皆様、市議会の方々、多大な見識で市政をお願いしたい。 

15 市議会議員の数は適切なのか。皆様、選挙の公約を果たしてほしい。 

16 市会議員をはじめ、市職員の報酬が高い。 

17 議員の数が多すぎる。人数を半数にしてほしい。 

18 
税収、市の財政の中、市長以下、市の職員、議員の給料が高い。市の職員数（議員

も含む）が多すぎ。 

19 市議会議員削減 28 名→ 25 名 要望。市議会議員報酬 15％削減 目標。 

21 市議、県議、職員が多すぎる。 

22 市議会、新議長に期待。より良い市政を。 

23 市長・市議会の給料の大幅な削減 

13 広報・広聴 

№ 意見の概要（広報広聴について） 

1 広報誌をもっと活用できないか。いつも同じな感想。わかりやすくしてほしい。 

2 市内在住外国人の国別者数の発表（広報紙） 

3 
市の行政が何をやっているのか、やっている事のメリット、デメリットがわかりづ

らい。ホームページに掲示板を作ってみんなが意見を出せるようにしてほしい。 

4 

八千代市との市境に住んでいて 寄駅も八千代市。佐倉市内施設を利用することが

ない。税金は佐倉市に支払っているので、交通費を払ってでも行きたくなるような

施設案内や地域新聞を八千代市内駅にも置いて欲しい。 

5 

広報紙に載せてほしいこと。道路にはみ出た木を自己責任で切ってほしい。あまり

伸びた木や敷地よりはみ出た木、隣近所・庭に枯れ葉を重ねておかない。広報で呼

び掛けてほしい。（隣近所だと言いにくいので） 

6 

平成 23 年度の計画案を分かりやすく個々に配布してほしい。井野地域は、広報が

なかなか手に入らない。西志津ふれあいセンターに行っても、ないときが度々ある。

新聞を取っていないので、もう少し考えてほしい。 

7 
地域、住民がどのように市政に関わっていくかを実際の例を通し、広報等にて広く

伝えていく必要あり。自分がどのように関わっていけばよいか、よくわからない。

8 

市民の協働可能なデータを広報等で通知し、市民アイデアを大切にする。メールや

はがきなど何時でもアイデアを投稿できる制度を実施。このために PC、携帯などの

ネットを充実する。 

9 色々のご意見要望のある者がいると思うが、その人たちの意見等を知りたい。 

10 こうほう佐倉の充実 

11 市政の施策、活動等、一般家庭に情報が行き届くよう工夫が必要 

12 
広報などを見ても理解しづらい条例などがある。もう少しくだいた、子どもでもわ

かるような解説を加えてもらえたら市政への興味もわく。 
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№ 意見の概要（広報広聴について） 

13 市政が何をしているのか、まったく見えないのが残念。 

14 

停電断水等の時の対応についての情報は早めに必要とする。放送とか、ホームペー

ジ等では一部の人にしか伝わらないので、いち早く全域に伝わる様に新聞の折り込

みとか、方法を考えてほしい。 

15 

カムロちゃんの twitter も佐倉の情報を発信してくれて、いつも楽しみにしている！

佐倉を広める＆カムロちゃんの存在自体をもっと PR をして！広まっていけば良い

なーと思う♪ 

16 

広報が読みやすく近所の人とも「あれ読んだ？」などと情報交換ができ、地域新聞

などもとても良い。永住するかは特に決めていないが、大好きな土地であることは

間違いない。 

17 

さまざまな取り組みをされている様子を本調査によって知った。自分が必要と思わ

ないと調査や行動をとらないため、知識として知らないことが多いのに反省した。

市の取り組みを簡単に小冊子にまとめ、市役所に無料配布の形で広報活動をして。

18 
市ではいろんなことをやっているようだが、もう少しわかりやすい方法で伝えて。

知らない事が多すぎてびっくりした。 

19 
市政の取り組みをほぼ全く知らない。分かりにくいということもあると思う。市民

が分かりやすいような知らせ方をするべき。佐倉市は住民税が高いのだから。 

20 

このアンケートを受け、市の皆様が色々な取り組みをされていることを知った。今

まで知る機会もなかったせいか、知らないことばかりでびっくりした。通知方法を

改善した方がいいのでは。ＨＰや広報 etc.ではほとんどの方が目にしない。もっと

全員に伝わるようにしないとせっかくの取り組みがもったいない。 

21 

市ではどこの家でもパソコンがあると思っているのか？今の時代、パソコン活用は

当たり前だと思うが、活用できない老人がたくさんいる現実を把握して。「詳しい

ことはホームページを」という一言ですませず、当たり前という観念を棄てて老人

にわかりやすい行政をもう一度見直してほしい。 

22 

「こうほう」は市民と市を結ぶ連絡紙だが、平成 23 年 5 月 15 日付「こうほう佐

倉」は新市長誕生の事実のお知らせではなく、賛美ではないか。これが市民の目線

と民間企業の経験を活かした市政運営を身上とする市長が発行する「広報紙」なの

か。市長の感想を聞きたい。新聞等で発表済みの「市長選挙」結果を掲載するなど、

市民のための「こうほう」ではなく、市長個人の「こうほう」だ。編集者の方の感

想を逆に「こうほう」へ掲載してほしい。 

23 
佐倉にコミュニティＦＭ局があったらよい。気軽に、また無料で聴けるなど利点は

多々ある。 

14 アンケート 

№ 意見の概要（アンケートについて） 

1 

無作為抽出 1,000 名とあるが、私は前回もこのアンケートの用紙が届いた。その時、

あとから「アンケートは出されましたか？」というハガキが届いてびっくりした。

名前も住所も書かないで出すのに返信したかどうかがわかるのか。その時はハガキ

が届いたので結局返信したが、本当に個人情報は守られているのか。 

2 
意見を町づくりに生かすためとあるが、調査を行ういきさつが不明。この調査結果

を市長にどの様な形で知らせてくれるのか。何箇所か問いかけが漠然としている。

3 

ここ２～３年の間で２回目の調査依頼だった。身近な人には届いていないのにも関

わらず、短期間に２回来るというのは少し配慮が足りない。無記名ですが、送って

いる人はわかっているのだから、抽出方法を考えてほしい。 

4 アンケートが再生紙で（白くないため）夜は書きづらかった。 
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№ 意見の概要（アンケートについて） 

５ 
このような書類を送って意見を聞くのも大切だが、税金の無駄の様に思う。少しで

も災害に遭った方に送ってあげてほしい。 

6 

3/11 の大地震で日常的に無関心で暮らしていたような市街市民という言葉の本質

が住民であり続ける以上、もっと熱心に佐倉市に目を向け、大小に左右されず、す

べての事柄に知識を深めたい。このアンケートも学びの一つだ。 

7 
今回で 2 回目。こんなに確立良く当たるのか。無作為抽出なのに不思議だ。相変わ

らず内容が難しく、質問されている意味が解らない。重要な調査なのか？ 

8 アンケートについて。Ｑ43「消費者問題」の意味が解らない。説明をしてほしい。

9 アンケートは今回で 3 回目。本当に無作為なのか。 

10 この意識調査の内容が多すぎるように感じる。 

11 アンケートによって、少しでも市民の声が届くことを期待する。 

12 アンケートは他の人たちへ。毎年々々やりたくない。 

13 
アンケートの質問内容に書かれていることを知らないと回答することができない。

やる意味のあるアンケートになっているのか疑問。 

14 記入するだけで終わらないことを望む。 

15 アンケートは今回が初めて。市政が関心を持っていることに安心した。 

16 

行政に携わる方には常にその費用が税金によって賄われていることを意識してほし

い。自己満足のアンケートをされても困る。アンケートの結果により、より良い市

政への企画が立案されることを期待する。 

17 

このアンケートを作った意図は何か。一般常識で考えれば全て考え得る稚拙な内容

で小中学生用のアンケートかと思った。このようなものを作成する時間と金がある

なら、本年度生まれた子供のいる家庭や、高齢者のいる家庭に支援金を出したほう

が、佐倉市民で良かったと思われるのではないか。 

18 
アンケートに対する内容が薄い。このアンケートがどう反映されるのかとても不安

である。やるからには結果を出してほしい。 

19 アンケートを活かした市政を望む。 

20 
このアンケートは以前にも書いたことがある。これからは、アンケートに答えたこ

とのない方に送付して意見を聞いた方がよい。 

21 
30 代の子どもに、このアンケート用紙が届いたのだが、内容がよくわからないし、

回答する気もないようだったので 60 代の親が回答した。 

22 

【今後市政で特に力を入れてほしいもの】という質問ですが、ふさわしくない仕事

を 5 個選ぶような設問が良いと思う。何故ならば 90%以上は良いからだ。保健・

医療の人の命、将来の子供が一番大事。問いにちょっと問題がある。 

※無作為抽出なのにアンケートが何回も届く ７件 

15 イベント 

№ 意見の概要（イベントについて） 

1 
各地区で秋の祭りが催されるが、同日開催が多く、参加できない祭りがある。日程

調整など横のつながりも大切ではないか。 

2 
各世代に合った方法で色々な取り組み内容の認知度を上げ、参加しやすいものにし

てほしい。 

3 花火大会を今年は駄目でも来年は開催してほしい。楽しみにしている。 

4 印旛沼の花火大会は佐倉市の象徴。毎年行えるよう皆で努力していきましょう。 

5 
花火大会を毎年楽しみにしている。秋や冬でもいいので、状況が落ち着いたらぜひ

開催してほしい。 
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№ 意見の概要（イベントについて） 

6 

佐倉の街をもっと宣伝してほしい。朝日健康マラソンのコースを変えるべきではな

いか。田んぼ道を走るだけでなく青梅マラソンのように人通りの多いところもコー

スに加えて市民、商店街全体でもっと盛り上げるべき。せっかくの大きな大会なの

にもったいない。 

7 

私は現在、市のボランティア活動をしているが、二言目には市には財源がないと言

っている。市の花火も中止になった。災害時だからこそ市の活性化を考え、いろい

ろな催し物で全国から人を集め、市の財政と活性化で豊かな佐倉市を目指してもら

いたい。住み良い佐倉を目指して頑張って。 

チューリップ祭り、時代祭り、国際バラ展（2011 フラワーフェスタ佐倉）城下町

佐倉、堀田邸、緑豊かな印旛沼（カヌーで発信良かった）佐倉を大いに発信して！！

8 

行政主催の講演会などは、参加するための手段がない人もいるし、平日には参加で

きない人も多い。地区ごとのミニ集会のときにやってもらえると、誰もが参加しや

すくなると思う。 

9 
佐倉の秋祭り、伝統があり素晴らしい。山車があり、踊手がいて楽しい。もっと広

く宣伝できないか。 

10 

キャラクターなどを作っているようだが、いまひとつ広まっていない。市外にもア

ピールできるような物、事に力を入れて特産物？などが出来ればよいと思う。印旛

沼花火大会などは実施を継続すべきと思う。 

せっかく風車があっても中途半端にあか抜けないのが残念。印旛沼が汚すぎる。○

○ロードなど、せっかくあっても、街並みとして統一感がない。 

11 花火の費用、もったいない。その分福祉にまわしてほしい。 

12 
草ぶえの丘の夏イベントは子供たちが楽しんだと思うが、民間企業に委託したの

か？ 

13 震災とは別にして花火はやるべき。 

14 

イベントについてどれも中途半端で、行ってがっかりするものも多い。金毘羅様の

縁日は小規模ながら佐倉の昔を感じて好き。秋祭りも賑やかにはなったが、品が良

くない感じがする。山車を見上げるとクモの巣が張ったような電線も・・・。もう

少し整理出来ないものか！ 

15 

今年は花火大会を中止すると聞いたが、なぜ中止にしたのか。震災の関係と思うが、

震災により経済も気持ちも低下する中、逆に花火大会をやることでみんなが元気に

なると思う。前回の市長選挙のとき、当選したらなんとしても花火大会を再開する

と言って、蕨市長は実現してくれたのに、2 回目に当選したらやらなくなるとはマ

ニフェストと違うのでは。 

16 
佐倉市民花火大会が中止と人に聞いたが、こういう落ち込んでいるときこそ花火大

会をやってもらいたいと思う。 

17 気軽に利用できるような（参加できるような）楽しいイベントなどを増やす。 

18 花火大会用の駐車場を確保。 

19 花火大会は開催すべき。経済を停滞させてはいけない。 

20 チューリップ祭り、花火大会、秋祭りを継続してほしい。 

21 

以前（去年）花火大会へ行ったとき、足の悪い母がいたために車の中で見ようと思

ったが、停められるところがなくて困った。障害のある人にももう少し配慮してほ

しい。 

※花火大会の継続・実施をのぞむ １０件 
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16 ゴミ処理 

№ 意見の概要（ゴミ処理について） 

1 

リサイクルは企業任せではなく、市で集中してやってもらいたい。リサイクルでき

る物をどこに持って行けばよいか調べたが、市役所だったり郵便局だったり店舗だ

ったりバラバラ。物を買うときに捨てる時のことも考えてしまい、消費が下がる。

2 

大型粗大ゴミ処理費用が高いと感じる。他市では、１か月２個まですべて３００円

で引き取っているようだ。また、生ゴミの引き取りは毎日、指定のゴミ袋も必要が

ない。生ゴミは毎日出るし、これから夏場は虫など発生し、不衛生。 

3 
佐倉の粗大ゴミの出し方が解り難い。古着等の回収も無くなれば生ゴミと一緒に出

すしかない。もう少し何か方法がないのか。 

4 
小学校の裏に産業廃棄物の処理場があり、とても心配。市側でＯＫを出したのが不

思議。近隣の水質検査や土壌の調査など１年に１回の検査を市負担でお願いしたい。

5 
前に家具他にリサイクルがあって、とても良かったのに今はなぜやらないのか。一

人暮らしの人が増え、いらない物も全部ゴミとして捨てなければならず残念。 

6 
衣類の収集日を月 1 回せめて 6 カ月に 1 回でも実施してほしい。コートなどリサイ

クル出来るかも知れないものを生ごみと一緒には捨てがたい。 

7 ゴミの不法投棄が目立つ。取り締まりを強化してほしい。 

8 
どこかの家庭でゴミを焼却しているところがあり、異臭で大変困っている。回覧等

で、環境を良くするためにも徹底してもらいたい。 

9 
粗大ごみについて、月に一度で良いので（有料で）集めてほしい。カンやビンは他

市のように、収集場所にコンテナや大きな袋に無料で集めてほしい。 

10 

カラス対策として、可燃物のゴミ袋を黄色にしてみては？プラスチックのゴミ袋を

別の色にして。６種類のゴミ袋を揃えるのも家計の負担になるので、せめて缶・ビ

ンくらいはコンテナなどで対応してほしい。 

11 

住民の意識の問題ではあるが、ゴミを人気のない場所に捨てる人が多いので、なん

とかできないかと考えている。夜間に車で畑や田んぼ、林道等で捨てられているよ

うだが、何か対策はないか。 

12 野鳥の森の奥の方に廃棄物があった。きれいにできないか。 

13 雑芥類のゴミを月１回で普通のゴミ置き場で回収できないか。 

14 
不法投棄への取り締まり。身近にすごい所があり、不快なので市でも何とかしてほ

しい。 

15 

佐倉市のごみ出しは袋が多くて困る。自分はきちんと出すが、生ごみの袋の中にプ

ラスチックや、発泡酒が入っていたビン、カンなどが入っている。自分は見つけた

ら他の袋に入れ替えている。なんでも生ごみの袋に入れているようだ。 

16 

夕方になると産廃か何かを燃やす臭いがして健康に良くない。違反でないのか。市

に知らせれば取り締まってもらえるのか。何度か指導には入っているようなので、

目を離さず止めてほしい。 

17 町内の回収所でもペットボトル回収ができないのか。高齢化が進み大変である。 

18 ゴミの不法投棄が多い。 

19 

粗大ゴミ回収をゴミ集積所で行ってもらいたい。うめたてゴミは月４回（木曜日）

あるが、そのうちの１回を充ててもらえたらと思う。家庭から出る粗大ゴミは袋に

入る物が多く、業者の方に回収袋のみ依頼するのは申し訳ないと思ってしまう。 

20 ゴミ出し日、当日のゴミ出しの徹底。ゴミ分別の徹底（意識を高める）。 
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17 公園 

№ 意見の概要（公園について） 

1 
公園の整備をよくして欲しい。松戸方面へ行く機会があるが、いつも公園造りには

感心させられる。見学に行って勉強してほしい。この地域では無理なのか…。 

2 公園等のトイレの設備等、 近はだいぶ良い様に思うが…。 

3 

公園など野外公共施設で「犬の散歩禁止！！」になっているところをよく見かける

が、ゴミを捨てる人間が何も言われないで、犬の散歩をしている人間だけ追い出さ

れるのはおかしい。確かにフンを置いていく心ない飼い主が居るのも事実だが。 

4 

新旧市民が同じ空気が吸えるような大きなコミュニティセンター（交流館・公園）

を１か所つくるべきだ。地域ごとにちょこちょこと建物をつくるのは意味がないと

思う。他市をみても必ず統合されたものがある。佐倉市は分裂市だ。 

5 

公園にやっと咲き始めた蕾のいっぱいな植木を丸坊主に伐採している。花が終って

から切るという事を徹底指導しないと植木の意味がない。植木職人の良識を疑う。

以前にも二度意見を出したが、なしのつぶて。しっかり読んでくれているのか。 

6 
駅前の花壇の花は、枯れかかってから植えるようにしてほしい。もっと保つのに、

もったいない。 

7 自然を生かした緑地公園を増やしてほしい。 

8 
マンション等が増え、畑や林など緑地がなくなってきたので、公園を増やしてほし

い。だんだん自然がなくなり残念に思う。 

9 

国民健康保険税未徴収が多額にのぼっていると聞いた。市民各自が健康を保てるよ

うに体をちょっと動かせるような器具を公園に設置してほしい。楽しく体を動かし

て、安全な食べ物をおいしく食べられたら、皆健康になれると思う。 

10 井野地区に子供たちが遊べる大型公園がない。子供たちへ是非身近な公園を。 

11 岩名運動公園、城址公園、上座公園等整備がされていて気持ちよく利用している。

12 子供が安心して遊べる公園・施設がほしい。 

13 

健康のため毎日散歩をしているが、小さな公園はどこもトイレが無くて困る。トイ

レがあると散歩も楽しくなると思うのだが。これからは老人が増えるので公園には

トイレ、ベンチなどが増えることを願う。 

14 
子どもが安心して、身近で遊べるような環境作りをもっとしてほしい。遊べる場所

の拡張や安全対策など。 

15 

スケートボードのできる公園を作ってほしい。警察から佐倉市役所に言えと言われ

た。東金や富里には、公共の場でさせないために、スケボの公園を作った。佐倉市

でもスケボの公園を作ってほしい。 

16 トイレ付きの公園がほしい。 

17 

以前、上座公園で良くバーベキューをしていた。とても利用しやすかったが、去年

から中止になってしまいとても残念。サンセットヒルズまでは少し遠いので、再び

公園で出来ればいいと思う。再度検討してほしい。 

18 

歴史ある佐倉城址公園の適度な手入れと保存。斜面の大樹が倒れそう。公園や道路

の植木、花、草取り等の管理を定期的にボランティアや増える老人力の活用などで

してはいかがか。学校周辺は学生と協力して。 

19 
近所に公園がない。あるところには沢山あって、無いところには全然ないのはさみ

しい。 

20 
公園など落葉樹が多いため、落ち葉が舞い上がる。木など短く、見通し良くしてほ

しい。大きい木にする必要がない。虫などが発生する。街灯の邪魔になっている。
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18 産業振興 

№ 意見の概要（産業振興について） 

1 
人が集まってくるような活気ある市にしてほしい。臼井駅にしても、佐倉駅にして

も寂しすぎ。ださい町になってしまう。 

2 佐倉市にも道の駅のようなものが必要ではないか。 

3 町の中央にある野口屋様が 6/30 で閉店とのこと。町の活気がなくなる。 

4 

高齢者が多くなっているのに町での買い物が一段と出来なくなっている。このまま

では住む人は減少していく。市の役割は市民の声を聞き、小さなことに対してもそ

れなりの対策をすべきだ。又、地元の企業にも協力を頂き、その企業には何らかの

メリットを与えるくらいは必要。型にはまった市政ではなく市民、商店会、行政と

三位一体となって知恵を練り出すようお願いしたい！さすが佐倉市は違うね！住む

なら佐倉だねというブランドを！！ 

5 ふるさと広場で地産地消の常設市場、道の駅を設置。 

6 年寄りが残り、若者が出て行くのは、働く場所が無いからでは。 

7 志津駅周辺、上志津地区に店が少ない。 

8 
地場産業を活性化させて発展させようとする市の政策もない。難題とは思うが、早

急に施策を実施しないと市が危ぶまれる。市民が苦労しながらも改善すべきである。

9 
京成佐倉駅、ＪＲ佐倉駅ともに映画館やショッピングセンターがほしい。駅周辺が

「何もない」と友人に言われる。 

10 

市長が公約の中で話されていた企業の誘致も大変に結構だが、優良大学の誘致も進

めたい。企業は景気により、 悪な状態になることもあり得るが、大学であれば少々

不便なキャンパスでも学生たちは通ってくる。学生が大勢の街は活気がでる。学生

の数が将来減っていくことも考えられるが、無くなることはないと思う。ただし優

良な大学に限る。 

11 積極的な企業誘致を進めてほしい。 

12 
道がつぎはぎだらけで混むし、商店街もなし。工業団地も撤退続き。全てが中途半

端。 

13 
市税、下水道代が高い。もっと企業誘致して税収アップを図る。高齢者が多くなり、

市民税だけでは続かない。 

14 色々な施設より市内で働く場所をつくってほしい。魅力ある佐倉市はその次と思う。

15 
商工業の活性化が自然体の豊かさを押し上げる気がする。産業振興条例の本格的な

実施に期待する。 

16 

 

他県へ行くと、落花生、いわし、成田山、空港、TDL くらいしか千葉は知られてい

ない上、佐倉はどこ？となる。B 級グルメ等でなにか一発当てて、産業を興して、

地元で就労できるチャンスを増やしてほしい。子ども手当より、景気を良くして就

労収入を増やすことが必要と思う。 

17 

地元の商店のにぎわいや古くからの業者と役所の関わり方をもう少し考えた方がよ

い。入札制度はもちろん良いことだが、古くからの地元業者を大切にしてほしい。

わざわざ遠くの市の業者を選定する必要があるのか。 
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19 買い物 

№ 意見の概要（買い物について） 

1 

佐倉地区、駅前（特に京成）が閑散としてシャッター通りとなっている。日曜日は

更に定休日などで、寂しい印象だ。「佐倉ってなにもないよね」と良く耳にする言

葉だ。人口が増えるような取り組みが必要だと思う。 

2 お店（食料品、洋服店、雑貨、電気）等が少なすぎる。 

3 
まずは３０代の洋服店（男物）を復活してほしい。また以前あったラーメン店を復

活させてほしい。場所はユーカリが丘駅前あたり。 

4 
佐倉市に住んで 35 年。自然豊かで買い物も近くででき、学校もレベルが高いよう

で安心して暮らせる街だと思う。 

5 

東京方面のお友達に佐倉駅（ＪＲ）でお土産を買うところがない。と言われ恥ずか

しかった。毎日の生活には不自由していないので、駅前をもう一度見直し、早く駅

前にお店が出来ると良い。 

6 
今後ますます高齢者が多くなるので、高齢者のための町づくり。特に道路、日常生

活の買い物（車の運転ができなくなる）を考慮した町が必要になる。 

7 京成佐倉駅、ＪＲ佐倉駅ともにショッピングセンターがほしい。 

8 

佐倉市立美術館のある新町通りは、土日休みの店が多く、開けてほしい。観光で来

る人には、寂れている街だと思われるし、不便。住んでいても、いつも寂しく、華

やかさに欠けるし、気持ちが沈んでしまう。 

9 

志津やユーカリが丘の駅周辺などに、軽食店やファーストフードのお店がもっとあ

ったらより良いと思う。志津駅前はお店が無くなってしまい、不便に感じている。

ちょっと立ち寄れる飲食店をもっと増やしてほしい。 

10 地産地消を進める。 

11 

店舗、スポーツ施設等の駐車場容量が少なく、歩道に駐車しているときがある。歩

行者に支障があるほか、地域社会のモラル低下要因と危惧する。施設管理者への指

導が必要と思われる。 

12 

住宅ばかりが増え、保育園や病院等、車で移動しないと通えない。近所にスーパー

もなく、コンビニが多く、買い物にも車が必要。住みやすい環境とは、商店街のよ

うに買い物カゴを手に歩いて買いに行ける場所だと思う。病院や遊びができる施設

も同じ。住み慣れた町が人で埋まり、窮屈になるのは賛同できない。 

13 
高齢者にやさしい町づくりを考えてほしい。車がなければ日常の買物が出来ない状

態を市はどのようにしていくつもりなのか。 

14 商店街がない。 

15 京成佐倉駅周辺の旧商店街に活気がほしい。 

16 

市はいろいろなカルチャースクール的なことを実施するよりも、バス等、インフラ

の充実や、スーパーや店の縮小に対応して力を入れることに意味があると思う。高

齢者に優しくない町だ。 

20 子育て支援・少子化 

№ 意見の概要（子育て支援・少子化について） 

1 すべての駅前に保育園を作ったら良いと思う。 

2 少子化問題…子供さんの遊んでいる姿をあまり見たことがない。とても心配。 

3 
市役所に勤める方々は保育園に優先的に入れるのか。一般の市民の方々も入れるよ

うにしてほしい。 

4 若い人たちが子供を育てられる環境づくり、出産費用の見直し、保育園の増設。 
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№ 意見の概要（子育て支援・少子化について） 

5 
佐倉市内だけにとどまらず、四街道市や八千代市などご近所隣り同士の市との協力

を密にして、学童保育など統一具現化実現化をしてもらいたい。 

６ 

隣町に住む娘が、佐倉は住みやすい町だからと、長男が小学校に入学するまでに転

入を希望しているが、保育園の中途入所、2 番目の子との同所通園等、いろいろな

課題に直面している。改善されて早く実現させてあげたい。より子育てしやすい町

にしてほしい。民間のファミリーサポートの充実、育成等が急がれる。 

7 

佐倉市で実施している結婚相談（月 3 回）を千葉市のように週 5 日位の実施とし、

知らない人のためにもっと周知してほしい。30 代～40 代の独身者が多いので、登

録者数が増えれば成立者も増え、佐倉市そのものが良くなり、子供がより増えてく

ると思う。人口も減ってきているので。 

8 子育て世帯への支援として保育所の充実、待機児童の解消に向けての施策を。 

9 
子ども関係の手当は、各課ごとにいくつもあって、統一性がなく手間ばかりかかっ

ているように思える。もっと考えて一本化したらよいと思う。 

10 子供の医療費を中学卒業まで 200 円にしてほしい。今は、小学 3 年生までなので。

11 
低所得者や子育てをしている家庭がもっと暮らしやすくなるような取り組みを実施

してほしい。 

12 

佐倉市で生まれ育ち、この市が好きだが、生活していけない現状がある。子育て支

援にしても、東京都内の方がはるかに充実している。そこを参考にして、市独自の

制度を確立していけば、わざわざ市から出る必要もないし、住民が増えると思う。

13 少子化が進んでいるので子育て支援をお願いする。 

14 老人・子どもたちの優しいまちづくり。 

15 

小学生は何かと怪我や病気が多いと思う。いま現在、子ども医療費助成は、小学３

年生までが対象となっている。できれば小学６年生まで対象を広げていただけると、

子どもがたくさんいる家庭には、とても助かると思う。 

16 

西志津地区にも、乳幼児親子が遊べる児童センターを作ってほしい。志津地区の人

口も増えていると思うが、志津児童センターには駐車場が無く、不便。駐車場があ

ると更に良いと思う。 

中央公民館以外の親子遊びの場所でも、乳幼児親子が飲食できるパブリックスペー

スを作ってほしい。ロビーなどではなく、できたら部屋か仕切り等があったら良い。

屋外の公園などで食べられる時もあるが、雨天時、真冬などは困っている。例えば、

１２～１３時など時間を決めて児童センターなどの一室、または一角を飲食のスペ

ースにしていただくのはどうか。こんな些細なことでも、子育て中の親にとって、

更に佐倉市が住みやすいまちになる。 

21 地域コミュニティ 

№ 意見の概要（地域コミュニティについて） 

1 

自治会等は、住民の構成等の理由により、その活動の質に大きな差がある。どうし

ようもない町会もあればまともな町会もある。これらが意見の吸上げ先として、同

じように行政・サービスに反映されるとすれば、ちょっと危うい感じ。公平かつ前

向きな意見・要望の取り込み方法の周知が欲しい。 

2 
今回の震災で、地域の協力の必要性を実感した。しかし、普段は薄れているお付き

合い。市政からこの重要性を今一度市民へ問いかけてほしい。 

3 

インターネットを利用しないのだが、震災後の計画停電の際、どのグループに属す

るか、なかなかわからなくて困った。町内会が情報を流して機能するよう、市の方

から働きかけてもらいたい。 

4 代々の地元住民の融和を図る場をもっと作ってほしい。 
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№ 意見の概要（地域コミュニティについて） 

5 

近所でラジオの音を 大にして外で仕事をしている家がある。対応について町内会

会長の家に電話をしたら名前を言えと言われ、自分は名乗らなかった。ボリューム

を下げてほしいから注意をしてほしいが近所の問題としてどこに言えばよいのか。

町内会役員の報酬が明確でない。町内会がよくない。不満である。新役員に期待し

たい。 

6 

退職者、高齢者の古い考え方が依然として強く支配している傾向が感じられる。 

これからの町づくりに４０代、５０代の考え方が大事では。大きな災害後のこの時

機、その年代を啓発していくことが大事ではないか。市政、町内会のターゲットを

見極めて行くことも大事かと思う。 

7 

市からの自治会へのお金は個人名義ではなく、各自治会の口座を作らせて入金して

もらいたい。自治会の集金について、赤十字、福祉、歳末助け合い募金など集金に

こないでほしい。募金箱を設置し、金額の大小を問わず自由に募金できるようにお

願いしたい。出した、出さない等、風評被害がある。 

8 

佐倉市に住んで４０年近くになるが、ふるさと感覚が持てないのはどうしてなの

か？考えてみたが首都圏のベッドタウンとして開発された新興住宅地に住んでいる

人たちはプライバシーの問題もあって親しく接することもなく、ある種の壁があり、

隣近所の方が亡くなられても知らされず、これでいいのかと考えさせられる。 

9 
自治会、町内会等へ加入していない世帯が有り、地元では加入を進めるのが大変難

しいため、市からの指導をお願いしたい。 

10 

自治会で社会福祉協議会に 500 円を強制的に取られているが、支出の半分以上が人

件費等で使用されている。自治会役員はボランティアで、各種の市の行事に強制参

加させられている。社協の職員も給料を見直すべき。改善されないのなら、私たち

の自治会は脱退を考えている。 

11 

少子高齢化社会のなかで、もっとも大切なことは、人間関係の維持、強化だと思う。

その基盤はお互いの信頼関係だ。そのためには組織が大切ではないか。年齢別の集

いを組織化し、交流することによって、進歩発展の成果があるのではないか。 

12 

大規模プロジェクトなどで無理をしない「住み続けたいまち」づくりのためには、

自治会の役割も大切。市行政の担い手ではなく、自主独立できるよう進めていると

ころだと思うが、自治会責任者への研修も何回か行ってはどうか。自治意識をしっ

かりと身につけるような方策が必要。役員は名誉職ではなく、やる気のある人にや

ってほしい。小学校区単位での連絡協議会をもっと機能を果たすように拡充。 

13 

昨年、町会の役員をしたが会長等役員は１年交代。大災害が起きて組織が機能する

ためには、町会長及び区長は立候補及び専任でお願いしたい。定年後の元気で優秀

な方が佐倉市には多くいる。 

14 

新たな地域住民の方で、自治会に入らず、表札も出さず、挨拶もしない、ゴミは出

すがゴミ当番もせず、地域の恩恵は受けているという方がいる。地域住民として協

調性を持って快適な生活を送るためには、入居時の義務として、まず地域の自治会

役員にあいさつをして会員となり、ゴミ当番などの共同体任務を果たして初めて人

間社会が成り立つと思う。これは自治会の努力以前の課題。そこで、不動産会社な

どは入居心得を業務提示。市議会議員は入居者自身が社会性を持たなければ快適な

社会生活ができないことを機会をとらえて指導。市は、快適な社会生活を送る基本

は市民自身の自助努力から始まるということをそれぞれ強調してほしい。わがまま

でいつも他人のせいにし、税金支出ばかりに頼る市民を増大させないように社会人

教育が必要だ。 

15 
町内会の行事を計画しても参加者が少なく苦慮する。色々なアイデアなど、相談に

乗ってほしい。 
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22 福祉全般 

№ 意見の概要（福祉全般について） 

1 市で、安い住宅を増やして福祉に回してほしい。 

2 障害者や高齢者が一人で歩けるような街作りをしてもらいたい。 

3 
民生委員は名実共に働ける方にしてほしい。民生委員の選び方に問題がある。現在

委員をしている方が次の人を推薦していく方法はおかしい。 

4 福祉の充実について、老後について。 

5 老人や子供にやさしい市であってほしい。 

6 要支援者がリハビリできる施設が少ない。もっと増やしてほしい。 

7 
特に急速な高齢化時代にあって、蕨市長の政策の基本①の「安心できる高齢化・少

子化時代の福祉の充実」についてはより着実に継続推進してほしい。 

8 
他県には私たちみたいに足に少し障害のある人を、時間単価でどこにでも連れて行

ってくれる組織があるそうだ。そういう仕組みがあったらうれしい。 

9 

民生委員が地区内の人だと、知り得た情報を親しい人に、つい喋ってしまう事例が

ある。民生委員は他地区の人を担当者にすべきではないか。いまのままではうっか

り相談してもいつ漏れるか心配と聞く。同じ人が長く続けるのは問題である。人選

についても配慮が必要。 

10 高齢者に優しい町づくりを実行してほしい。 

11 他の市と比べて福祉がかなり遅れている。 

12 四街道より福祉の充実をしてほしい。 

13 

市民安心窓口（心の部屋）の設置。佐倉市での様々なサービス等にも全くの無知の

ため安心して聞いてくれるところがほしい。何も知らなくても市役所に行けば相談

できるように。誰でも安心して相談できる窓口があったらと思う。 

14 老人・子どもたちに優しいまちづくり。 

15 

弱者であればあるほど不自由な生活を訴えることができないと思うので、細心の心

配りをお願いしたい。法律ばかり重視していると思わぬ落ち度があるので、その人

にあった手当てを考えて欲しい。人にやさしい佐倉市であることを望む。 

2３ 医療・健康 

№ 意見の概要（医療・健康について） 

1 御伊勢公園で太極拳をやって欲しい。 

2 近夫婦で入院、手術、通院と医療費が大変。その為に生活費を切り詰めている。

3 

市長が変えるたび色々と変わる。健康診断の制度も受けられるようになったり、受

けられなくなったり。市長が変われば受けられると聞いた。市や管理センターに話

したが病院に行ってくださいの１点張りで駄目だったため、手紙を書いた。税金は

市民の為を考えて正しく使って。 

4 

国民健康保険税未徴収が多額にのぼっていると聞いた。市民各自が健康を保てるよ

う、体をちょっと動かせるような器具を公園に設置してほしい。楽しく体を動かし

て、安全な食べ物をおいしく食べられたら、皆健康になれると思う。年寄が医者に

遊びに行くような傾向を改めてほしい。 

5 

高齢者医療費の中で病院から薬をたくさん渡され、各自が１割負担、９割が税金。

それを山ほど捨てているのを見かける。９割税金だと思うと腹が立つ。どうにかな

らないか。断れない老人が多くいるように思う。 

6 市民の健康増進のために健康サークル・体操サークルなどを充実。 

7 市の健診で胃のレントゲンなど、高齢者は早く移動できない。少し考えてほしい。
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№ 意見の概要（医療・健康について） 

8 
特養施設「あさくら」の開設は本当にお礼を申し上げる。ただ、診療所の開所が遅

れており近隣では待ち望んでいる。 

9 他市のように乳がん検査費用の補助等、若い世代にも目を向けて欲しい。 

10 

子どもの出産費用が高い。民間病院では一時金として５０万円位支出が必要。あと

から支払われるが子を持つ若者にとっては大変な負担。子供を多く生もうという意

識がなくなるのではないか。 

11 
以前、市民体育館でピラティスのレッスンが数週間あった。身体を動かす良い機会

となった。平日の夜に気軽に参加できる催しがあれば、また参加したいと思う。 

12 
近所の方が、かかりつけ病院で救急の診察を拒否された。救急時に自宅前で何十分

も待たされることが無いような救急体制の充実をお願いする。 

13 

近子どもが病気にかかり、夜に悪化したため大学病院の救急に電話したところ、

科の先生がいないと拒否された。15 年くらい前にも別件で拒否され、別の病院に無

理を言って処置してもらった。2 件とも同じ大学病院だ。命に別条がなかったから

良かったが、もしもを考えるとゾッとする。これから年をとっていくのにこの様な

対応では不安。医療の行き届いた所に引っ越せとのことなのか。また、消防署で病

院を探してくれるという電話番号を聞いたが、数回かけてもつながらなかった。 

14 長野県佐久市のように「ピンコロ」を行ってはどうか。 

15 

私は膝が悪く、たびたび病院などで治療してきたが、近くのスポーツクラブで水中

ウォーキングを始めてから膝の具合が良くなり、通院しなくて済むようになった。

高齢になると歩行困難になるが、スポーツクラブでは友人もできるし、水中は膝へ

の負担も陸上より軽く長続きする。会費を多少援助することで運動する高齢者が増

え、医療費の削減につながるのではないか。 

 

24 歴史・文化・芸術 

№ 意見の概要（歴史・文化・芸術について） 

1 

「自然、歴史の街」に重点を置き、開発を進めて行く事に賛成。来訪者が増えれば、

電気自動車（バス）網を充実させ、空気のきれいな佐倉をアピールできる。中途半

端な繁華街は作らず「文化的、健康、ヘルシーな食事、無農薬野菜」等をアピール

する様な街づくりが佐倉には合っていると思う。 

2 

文化都市「さくら」として、もっと文化活動へ助成してほしい。第九もなくなり、

習志野市等にも負けている感じ。文化都市“佐倉”にもっとこだわってほしい。大

変でしょうが頑張って。“市長”の２期目に期待している。 

3 秋祭りをもっと派手にする。佐倉城再建。佐倉の歴史を案内できる人を増やす。 

4 
新しい文化情報、個性的なものを手に入れられなく、他県、他地域に行かないと手

に入らない。人を引き寄せる街ではない。 

5 
佐倉は歴史ある街で名所旧跡が多い。行政がもっと交通アクセスや保存整備などに

力を入れ、強力にアピールすべきである。 

6 せっかくの自然・歴史を生かした施設や街づくりがされておらず、センスもない。

7 佐倉の歴史と自然を維持し、安全安心な住み良い街作りを推進してほしい。 

8 
旧家に対する保全、修復等個人所有の建物に資金援助（低金利貸付等）を行い、歴

史ある街並みを美しく再現させ、観光客を迎え入れよう。 

9 

城下町としての素晴らしさがまだ出ていない。せっかく歴史博物館や武家屋敷があ

るのだから、駅からきちんと整備して楽しく佐倉に来てもらい、また来たくなる町

を考えて。各観光地に行くと佐倉にないものがたくさんあって良いなと思う。早く

そんな素晴らしい町になるよう希望する。（思いやりのこもった町づくりを） 
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№ 意見の概要（歴史・文化・芸術について） 

10 文化的事業を積極的に取り入れてほしい。芝居や映画等の制作など。 

11 
古い家並みの保存をさらに強力に進めてほしい。このままでは「城下町」の面影が

なくなってしまう。 

12 
城下町として古い民家をもっと大事にすべき。良い雰囲気の建物が寂れて廃墟のよ

うになっている。 

13 
佐倉市の中心の町並みを整備する景観の保護とともに、歩きにくい歩道の整備、安

全性の改善をしてほしい。市の施設間のつながり・移動が速やかになると良い。 

25 市役所（窓口等） 

№ 意見の概要（市役所について） 

1 
市民から自由に意見を出せるような方法で、市の活性化に役立ててほしい。代表で

なくても、良い意見はいっぱいあると思う。 

2 
せめて書類発行の手続き業務は 5 時までではなく、すべて 24 時間にならないか。

働いている人にとって、平日の 5 時まででは周囲の理解・協力がないと利用し難い。

3 市役所の開所時間を延長して欲しい。仕事をしているので時間内に行けない。 

4 
せっかく電子自治体市政を目指すならば、市役所本部へ行かずとも、全て出張所等

で完結できる体制にしてほしい。市役所の分権化を進めて。 

5 
いろいろな申請等ももっとパソコンで簡単にできるようになれば、子供に頼んでで

きることもあるかと思う。 

6 市民の声のメールなどには、必ず返信をくれるようにしてほしい。 

7 飼い犬の予防注射、登録等出張所でできるようにして。市役所は遠すぎて不便。 

8 
いろいろな事業がありすぎて、もし何か問題が発生してもどこに相談してよいのか

分かりにくい。市民が理解しやすいシステムを構築することが大切だと思う。 

9 
市発行の各種証明書をインターネットで発行可能にしてほしい。休日の市役所業務

の実施。 

10 働いていると休みの日にしか利用できないので、利用できる時間を作ってほしい。

11 

高齢な親の身分証明が必要になり相談に行ったが、目や足が悪い本人が行き、番号

を打たなければいけないと言われ、本人が諦めたので、そのままになった。決めら

れた事務処理に対応できない住民に対し、少し配慮が欲しい。 

12 

地震前から、まだ使われていない道路と新しい宅地の街灯がついていた。「市民の

声」担当の方に電話してから、消えるまでに約２ヶ月かかった。小さい市なのに時

間がかかりすぎ。松戸市のように「すぐやる課」はできないか。 

26 志津霊園 

№ 意見の概要（志津霊園について） 

1 志津霊園問題の一刻も早い解決と道路の早期完成。 

2 
志津霊園の問題は私の生まれる前からのことなので、今までの経緯や市の対応を詳

しく教えてほしい。 

3 
墓地問題はどうなっているのか。市長が何度も変わり、あれから何年が過ぎたが、

私どもには理解の出来ない事だ。一日も早く道路が出来る事を願っている。 

4 
志津霊園のことで、以前テレビで見たが納得がいかない。詳しい説明をこうほう佐

倉で報告してほしい。使途不明金が多いようなので、会計報告を見たい。 

5 志津霊園の早期開通を希望する。 

6 志津霊園問題の解決。 

7 志津霊園問題の早急な解決をお願いする。 
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№ 意見の概要（志津霊園について） 

8 税金のムダ使いがひどい（志津霊園問題等）。 

9 
志津霊園はもう何年もそのままになっている。そのため国道 296 の道路が車でつな

がってしまうため困っている。早く解決してほしい。 

10 

霊園問題も悪質不動産屋のようなところを相手にしては、また金をかすめ取られる

だけ。私企業や個人だったら子どもみたいな金の支出は絶対にあり得ない。もう手

を引いて。まさか甘い汁を吸っている虫はいないだろうが。 

11 志津霊園内道路を早く開通させてほしい。 

27 自治・人権・男女平等 

№ 意見の概要（自治・人権・男女平等について） 

1 産経新聞記事で「拉致」を人権教育にと委員会に通達とのこと。遅すぎる位だ。 

2 

人権については、佐倉市に住む外国人の方についての人権、権利をサポートできる

仕組みを作られることを望む。語弊はあるが、マイノリティへの取り組みができる

のは行政だと思う。 

3 

男女平等・人権参画推進について、女性と男性は各々異なった特性があり、人間が

生活している中で「調和」を生んでいると考える。不平等が平等の面もあり、現在

は既に平等になっていると思う。人権についても浸透してきており、推進よりも、

むしろ「維持と調整」に力を入れる「システム作り」の段階ではないか。 

4 

私が一番力を入れてほしい問題は“男女平等”。例えばレクリエーションなどで男

性の力を借りて女性の作業をカバーしてもらい、細かい作業は女性が積極的に行う

ことで、互いの能力のありがたさを分かち合えたら素晴らしい事だと思う。 

5 各種相談窓口の充実。 

6 

人権尊重社会をどの様に理解するか。市民に対して判り易く説明が必要ではないか。

市民協働は一部の特殊団体に思えるが普通に誰でもが気楽に参加できる方法を考え

るべき。 

7 町の活性化のために、各町内の補助金が少ない。 

8 
１番に安心・安全な町（食・住・環）助け合いのしやすい町。自分のできることは

協力したいが、どうすれば良いのか分からない。 

9 

大人・子どもも関係なく、すべての人達がくだらない差別や偏見など絶対しない街・

世の中づくりが色々な面で良いと思う。色々と忙しいだろうが、お願いしたい。こ

れからもがんばって。 

28 市民参加・ボランティア 

№ 意見の概要（市民参加・ボランティアについて） 

1 もう少し時間が出来たらボランティアなどに参加してみたいと思う。 

2 

おとうさん同士の交流の場があると地域としてのきずなが出来ると思う。社会人で

日々忙しい人も、何か地域のためにできるワークショップのようなものがあると良

いと思う。まずは同年代の人が集まる活動からの方が、参加しやすい。地元が好き

で、ずっと佐倉市に住んでいる旧友達が集まれば、何かできるような気がするが、

そのようなきっかけがない。場を作る、きっかけを作ることをしてほしい。 

3 色々なボランティアの団体が多すぎ。 

4 

私も今年古希を迎えたが、未だ元気だ。年々老人が増えていく中、体力のある方が、

市民の役に立てることはないか。恒常的なことは約束できなくても、たまになら参

加できることがあると思う。いろいろな行事も日程が合わず参加できないこともあ

るので、数があれば選べる。 
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№ 意見の概要（市民参加・ボランティアについて） 

5 もっと若い人にも興味を持ってもらえる、参加できる活動があれば良いと思う。 

6 

まだまだ体も丈夫で元気な方が家に閉じこもり状態になっていたり、まだまだ働け

る方が（退職等で）暇を持て余しているのを見かける。とてももったいない。ゆっ

くり暮らしたい方は別として、何か役割があることで、人として、市や街として活

性化できると思う。仕事の紹介はもちろん、趣味としても何かきっかけを得ること

ができる場所、かかわりがあると良いと思う。 

7 市民としてボランティアなど積極的に参加したいと思う。 

8 
大好きな佐倉市ですから、常に関心を持って、より良い市づくりにお手伝いするこ

とがあれば参加したいと思う。 

9 

佐倉市民の中には、民間企業・官公庁等でいろいろな事業活動をしてきた大先輩達

がいる。その知識や体験を市政に生かす方法を考える必要がある。今はこの知的財

産を活用していないのではないか。そこで「市民提案制度」を提案したい。 優秀

作品を佐倉市長賞、優秀作品賞等で表彰する。これにより、市民の市政参加、そし

て協働が得られ、佐倉市としても提案を事務改善等に活かせる。 

29 障害者福祉 

№ 意見の概要（障害者福祉について） 

1 

うつなど精神疾患になったときに、すぐに職場を解雇されることについて。なぜや

めないといけないのかを具体的に説明してもらいたい。子が３年前に解雇になり、

うつになり、ぜんそくになり、と悩んでいるため相談する場所も増やしてほしい。

2 
障害福祉課の窓口に行くのに足が不自由なので、別館の玄関に車いすを 2 台位、絶

対に常時置いてほしい。 

3 

障害者の人にも働ける環境・時間帯、社会復帰のバックアップがあったらとてもあ

りがたい。障害者のコミュニティを増やしてほしい。志津、ユーカリが丘、臼井、

佐倉など、各地区にあれば車がなくても近いところに参加できる。 

4 
市内に精神科病棟を作ってほしい。訪問医療を中心にして。外来、入院医療を変え

てほしい。 

5 現在 25 才で統合失調。社会復帰できる場を作ってほしい。 

6 障害者福祉事業に力を入れてほしい。グループホーム施設を増やしてほしい。 

7 市内に障害者の働く場所を増やしてほしい。 

8 
公開講座、説明会等、障害者が出席できる環境がほしい。例えば介助犬 OK など、

応募等にその旨の説明を付けるなどしてほしい。 

30 住民マナー 

№ 意見の概要（住民マナーについて） 

1 
犬の散歩と飼い方について、犬の糞を放置して行く飼い主を徹底検挙してもらいた

い。敢えて放置している悪者なので警告なしで検挙するよう担当機関に依頼して。

2 
公共性の考え方がない大人の教育が必要である。子供や小学生に参考になる教育に

なる手本の指導が重要。 

3 

ペットについて、犬は登録や予防注射など毎年行われ、散歩時の糞の持ち帰りにも

充分に対応しているが、ネコについてはどの様な飼い主の義務が課されているのか。

市政として厳しく規制してほしい。 

4 犬のフンを持って行かない人が多い。少し多めに注意を電柱に貼ってほしい。 

5 公園の木の下や、道路等に犬のフンが目立つようになった。 

6 道路にゴミなど捨てないようにしてほしい。 
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№ 意見の概要（住民マナーについて） 

7 
農業も新しい人たちは、車で来て趣味でやる程度。路上駐車はするし、犬を散歩さ

せれば人の土地を公園と勘違い。勝手に山に入り、いろんなものを盗んでいく。 

8 

道路が狭いところに歩道の上に植木鉢を置いたり、自宅から車を使用しやすいよう

にブロックを置いている家が数多くあり、ただでさえ歩くのが大変なので、公道に

私物を置かないよう規制してもらいたい。 

31 上・下水道 

№ 意見の概要（上下水道について） 

1 
成田市から佐倉市に引越してきたら、水道料金（上下）、公共料金が高い。移った

当時、若かったのでとても不満だった。今でも佐倉市は高いと思う。 

2 水道料金高すぎ。 

3 市のはずれの調整区域に住んでいるため、下水道なし 

4 飲料水は井戸水を含んでいる今の状態を維持してほしい。 

5 
上水道も完備しておらず、過疎の地域は全てにおいて「おきざり」「なおざり」に

されてしまうのかと悲観的になる。 

6 市税、下水道代が高い。 

7 

青菅に住んでいるがいまだに井戸水で、上水道が来ていない。次世代の子ども達の

ことを考えると、いつまでも井戸水を飲ませるのはどうかと思う。早く水道を通し

てほしい。 

32 街灯 

№ 意見の概要（街灯について） 

1 街灯を消費電力の少ない、明るい照明器具に変えるといいと思う。 

2 街灯がいつもきれている。 

3 

これからだんだん高齢になっていくので、１人になっても安心安全に暮らせる町づ

くりを望む。現在、夜道が暗く、若い女性など１人で歩いていると心配になる。街

灯が少なく、街路樹がさらに暗くしている。防犯上、もっと明るくして。 

4 住宅街の街灯が蛍光灯使用のため暗い。 

5 
街灯の本数を増やしてほしい。橙ではなく、明るい黄色にしてほしい。タマ切れを

したら、素早く処理してほしい 

33 低所得者対策 

№ 意見の概要（低所得者対策について） 

1 

低所得者が 近大幅に増加している。正社員になっても、年収 300 万円～400 万

円では、生活はとても楽ではない。安心して住めるように市営住宅を志津地区へ建

設し、希望者全員が入居できるようにしてほしい。 

2 
生活保護の金額と国民年金の金額を比べたとき、保護の方が額が良い場合があると

聞いたがどうなのか。 

3 

生活保護を受けるには基準があるはずだが、私の知っている方は、どうみても保護

対象とは思えない生活をしている。若い方で身体的にも悪いところはないようだが、

ブランドもののバッグを持ち、毎日洋服もいいものを着ている。大切な税金を使っ

ているので職員の方はきちんと定期的に調査をしてほしい。 

4 
生活保護者が多すぎる。安易に出し過ぎだと思う。佐倉に今まで何もしないのに引

っ越してきて、なんで佐倉市が生活保護費を税金で出さなくてはいけないのか。 
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34 農業振興 

№ 意見の概要（農業振興について） 

1 耕作放棄地の解消、新規就農者支援、農村活性化にさらに尽力してほしい。 

2 

人資源を活用する。農業が老化しているので、定年した元気な人たちを登録して、

その人たちに合った労働をお願いする。農地を有効に利用するようにする。営農組

合や法人化を進める。毎日食べる食物を作ることは楽しむ。また健康に良い。 

3 

今まで維持されてきた畑や山林が、新住民が入ってきたことで管理が難しくなって

きている。建築、工事などの騒音や、通行制限などと農業残物焼却の住民への迷惑

は同じではないだろうか。1 年中やっている訳ではないし、お互いさまではないか。

昔からあったものや行為なのに、農業を続けることが困難。ビニール等はちゃんと

分別し、自然の物しか処理していない。昔からいる住民のことも守ってほしい。 

4 

農地の有効利用が、まったくされていない。高齢になり、農地として使用すること

ができず、放置するしかない土地はどう維持したらよいか。ほとんどが市街化調整

区域に入っており転売もできない。そんな土地の多くを維持しているのは高齢者だ。

組織的に農業経営を農協等に委託し、市がその補助を行うなどができないものか。

土地の維持について、大変不安だ。 

35 雇用 

№ 意見の概要（雇用について） 

1 

職安の窓口の拡大。相談しやすい場所を近隣に増やして欲しい。現在、佐倉市住民

は成田の職安まで行かなくてはいけない。しかも窓口は少なくかなりの時間を要し、

交通も不便。もっと利用しやすい職安を希望。 

2 ハローワークの増設を希望します。車がなく市役所まで行くのが不便なため。 

36 その他 

№ 意見の概要（その他について） 

1 

私は県内のＴ市に家があるが、そこの役所の方に佐倉からどうしてこの土地に家を

建てたのかと聞かれた。佐倉は静かでとてもキレイで、すべてにおいて進んでいる

との事。とても嬉しく誇りに思った。電子自治体市政、とても良い事です。自分は

パソコン、インターネットができないが、大変住みよい所だと思っている。市の方

に感謝している。 

2 

佐倉インターチェンジ近くで行っている市民への肥料の無償配布については唯一良

い政策と感じているが、公園や道路脇の草木を再生利用していたチップの無償配布

を止めたのはどうしてなのか？残念であり、再開して欲しい。 

3 パソコンができないので市の電子申請は不可能。 

4 

Ｈ19～Ｈ23 年現在、この地に住んでおり、稲荷台はとても住環境の良い所だと思

っていたが、周りに変な人々が色々とおり、アパートにやたらと訪問したり、連携

グループといわれる人々がいたりと”変な街”だと解った。もう佐倉市には住みた

くないと思っている。どういう理由か他人を尾行したりする人種が臼井にはいる。

5 
仕事が大変忙しく余り市政の事が良くわからないが、佐倉市は住み良いいい市だと

思っている。どうぞ皆様頑張ってより良い市のために、よろしくお願いします。 

6 生まれ育った佐倉の町、益々の発展を心から祈る。 

7 
インターネットを利用すると年に４万円前後は支出が増えると思う。値下げが出来

れば良いと思う。 

8 祝日の朝に上げる花火はやめてほしい。何故上げるか意味がわからない。 
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№ 意見の概要（その他について） 

9 

３０年以上佐倉に住み、東京・世田谷区から転居してきた当初から、とても便利良

く、また住みやすくなったと感じている。一人ひとりがもっと工夫して注意深く暮

らすことがまず市民（住民）としてすべきことのように思う。 

10 
志津地区にユーカリが丘駅の近辺に郵便局を作ってほしい。私の利用する近辺には

なく、角栄・ユーカリ団地・志津地区にある郵便局は全部遠いので困っている。 

11 

どの様な仕事をしていてもそうだが、人を動かすには心理を考えて行ったほうがよ

いと思う。理不尽に法律や決まり事などを決定する前に、市民に聞くようなやり方

もあると思う。市民とちゃんと向きあって。 

12 

主人が病いで入院して亡くなった。今までは看護が大変で日々振り返る事も出来な

い日々だったが、これからゆっくり考える時間が出来るかと思う。アイデア etc.今

は記入できない。よく考えてそのうち寄稿できればと思う。 

13 
市政に関しての知識不足で申し訳ないが、佐倉に住んでいても市政について若い世

代が知る機会が少ないと思う。 

14 

私には分からない活動がたくさんあり、びっくりした。今のところ普通に働いて毎

日を過ごしているので、どんな活動に参加したり、お世話になるのか、さっぱり分

からない。 

15 ごくろうさま。 

16 

ユーカリ南口の赤い工事用のコーンがとても目ざわり。個人の思いで公共の場を専

有していいのか。観光バスがほんの少し停まるだけでも、先の方の細い道路を使わ

なくてはいけない。改善してほしい。 

17 
市民オンブズマンの情報を得たいが、出張所等で広報などのように印刷物を置いて

もらえれば、また違った視点から市の事をより深く考えられるのではないかと思う。

18 

ＩＴ時代において、市民生活の快適さを支援するため、小学校から一般市民を含め

コンピューター（パソコン）等を活用して防犯・教育・様々なコミュニティをネッ

トで結んでスピーディな対応を取る。 

19 

スポーツを広める場所でボランティアの話を聞いて驚いた事がある。市役所から一

日 8,000 円もの日当が出るとの事だった。こんなところで大切な税金を使うなら、

市役所の職員削減、給料減額の措置を願う。交通費等のみを支出するようなボラン

ティアであれば構わないが、日当を出すなら市の職員がやるべき。 

20 
年会費の安い共同墓地の設置を願う。市長の年収 1/2 にすべし。他の市町なみにす

べき。出来ない理由を公表せよ。 

21 
色々と参加し協力したい気持ちはあるが、主人の介護で留守できず、申し訳なく思

う。 

22 

沢山の行事、相談業務、学習会を実施されていることを知り、活発に佐倉市が発展

しているのだと心から思った。私も参加して少しでも佐倉が良き町になる様貢献で

きたらと思った。私は佐倉が大好きだ。より良い街になりますよう一住民としてや

れるべきことがあったら自分から気付いて、花を踏まれないよう、まもって見守っ

て水を絶やさぬよう、佐倉市を大切にしていきたいと思う。 

23 

佐倉は他の人から良いところだねと良く言われる。私も佐倉が好きなので、もっと

住みやすくなれば良いと思う。もともと喘息で佐倉に引っ越してきて、良くなって

今に至る。 

24 もっと気楽にコミュニケーションをとれる場所を多く取ってほしい。 

25 
人頼りではなく、自分のことは自分でやるだけの余裕のある生活が必要。そうすれ

ば、他人のことにも目が向けられる。 

26 女子大がないのに、駅名があるのは恥ずかしい。 

27 広報車などのスピーカーの声が割れ、大変聞きとりにくいので改善を。 
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№ 意見の概要（その他について） 

28 
長く住んでいる場所なのに、知らないことが多すぎると痛感。市政だけでなく、歴

史や文化、特産品なども知っておかなくてはと思った。 

29 

生まれ育った街であり、誇りに思う街。良い意味で変らないでほしいとも思う。発

展はし続けてほしいが、守るべきものは人。人を大事にする街であり続けてほしい。

社会的弱者を作らない市政に期待する。いつも佐倉市の為に働いてくれて感謝して

いる。 

30 
佐倉市として共同墓地を是非造ってほしい。個人の墓地は購入しないので、お願い

したい。 

31 自由広場、旧地方事務所跡地の駐車場は大変良いので、ずっと残してほしい。 

32 日頃、市役所の皆さんありがとう。 

33 

市政が近年身近に感じられてきた気がする。日常生活にゆとりが出来て、いろいろ

なことに目が向けられるようになったのか、市の方でいろいろ考えてくれているか

らか。佐倉市が好きになってきた。どうぞ分かりやすい市政をお願いする。 

34 家の近くに郵便ポストがなく、とっても不便である。 

35 若い人の意見を聞き出し、活躍できる場を工夫してほしい。成人式は良い。 

36 頑張ってください。 

37 
市の様々な取り組みがあるようだが、知らない事が多くあった。もう少し、そうい

う取り組みが耳から聞こえてくるような、地域で広がってくれば少し安心できる。

38 
今まで忙しい生活で、70 歳代になり、そろそろ老後の自分について考える良い機会

だった。時間を見つけて福祉などを調べていきたいと思った。 

39 
私自身、今まで町の色々な取り組みについて、余り関心を持たず、一歩退いていた。

これからは時間的に余裕ができる場合は少しずつ協力をしていきたい。 

40 

まずは心身の健康づくり。 小単位の家族が基本。教育、節度、思いやり、努力。

目的を持つ。良い友達も必要だ。日本は世界の２％の人口（100 人中 2 人）なので、

視野の広い人にならなくてはやっていけない。日本語だけでは無理。 

41 
今までは市政に無関心だったが、自分の住んでいる街にもっと興味を持って投票等

不参加を無くしていく。 

42 

佐倉市も何年か前から市民税などが上がり、支払う方も大変になったが、いろんな

ことにおいて不安の少ない佐倉市になってくれたらよい。子どもや年寄りが、穏や

かな顔で暮らせて、若い人達の生き生きと働ける場所があったらと思う。 

43 今までに知らない事業もあり助かった。退職後の参考にしたく思った。 

44 

今は同居する人がいなくなり、子育て、借金して家を建てるので経済的にも大変。

これからは、もっと親子関係からお互い助け合って生活し、物を大切に、ありがた

みがわかる子どもに育ててほしい。若い人より老人ばかりで活気が無い。農家でも

若い人が生活していけるようにしてほしい。 

45 ライフラインの整備。 

46 アンケートをきっかけに、もう少し市役所が近寄れるような存在にしてほしい。 

47 

未婚で、子どももいないし、仕事だけで会話は親だけなので、佐倉で生まれ、現在

まで住んでいるが、なにも分からない。通勤も車で、市内は通るが自分の関係する

店を知っているのみ。 

48 
何事も各自の自覚と努力。自分に厳しく他人には優しく。いくら強がりを言っても、

終的には行政が頼り。 

 


